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InconstItucIonal 

Projeto de lei da deputada 
federal Caroline de Toni, 

da CCJ, permite a estados 
e DF legislarem sobre o 
porte de armas de fogo 

PÁG. 4

7PÁG.

Cláudio Castro dá posse 
ao novo secretário da PM

O governador Cláudio Castro deu posse, na manhã de ontem (24), ao novo secretário de Polícia Militar, coronel Marcelo de Menezes 
Nogueira. A cerimônia aconteceu na Academia de Polícia Militar Dom João VI, em Sulacap, e simboliza a passagem de comando do coronel 
Luiz Henrique Marinho Pires. Nomeado secretário de estado na última quinta-feira (18), o oficial já comandou diversas unidades. 

Deputado do RJ pode ser cassado por expulsar 
militante do MBL da Câmara aos tapas e chutes

RogéRio Santana

Google anuncia proibição de impulsionamento 
com conteúdos políticos nas eleições de 2024

PÁG. 3

TRÁfIcO fIcOU NA MãO

O carregamento com drogas e armas, apreendido por agentes da Polícia Rodoviária Fe-
deral (PRF) em um caminhão na Rodovia Washington Luiz, em Duque de Caxias, tinha a 
Favela da Rocinha, na Zona Sul do Rio, como destino. Segundo a polícia, dentro do veículo 
foram encontrados cinco fuzis calibre 762, duas pistolas, dez carregadores, 750 quilos de 
maconha com bandeiras de cinco países, e três quilos de skunk.

Polícia caça ‘Monstrinho’ acusado de 
assassinar pré-candidato na Baixada

Lucas de Souza Ignácio, o ‘Mons-
trinho’, que integra o Comando 
Vermelho, é acusado pelos assas-
sinatos de Clayton Damasceno Pe-
reira e sua assessora Paula Ribeiro 
Menezes Costa. O crime é investi-
gado pela Delegacia de Homicídios 
da Baixada Fluminense (DHBF). 

Divulgação

7PÁG.

Divulgação/PRF

Carga pesada da Baixada para a Rocinha

Nova parcela do 
Pé-de-Meia vai ser
paga a 2,5 milhões 
de estudantes 

PÁG. 6

SOb NOVO cOMANDO 

7PÁG.

Bairros da Baixada 
serão afetados na 
manutenção desta
quinta da Cedae 

PÁG. 6

Pedro não vai viajar
com o elenco do 
Flamengo e causa
alvoroço na torcida

PÁG. 5

Nova Iguaçu amplia 
faixa etária contra 
a dengue a partir 
desta quinta-feira 

PÁG. 6

3PÁG.

Pesquisa Atlas/CNN mostra Paes na frente
A pesquisa Atlas/CNN di-

vulgada ontem (24) mostra 
que o prefeito do Rio de Ja-
neiro e pré-candidato à ree-
leição, Eduardo Paes (PSD), 
mantém a liderança nas in-
tenções de voto com 42,6%. 
Em seguida, o deputado fe-
deral Alexandre Ramagem 
(PL) figura com 31,2%.

Divulgação

ELEIÇõES 2024

7PÁG.

O Conselho de Ética da Câmara abriu processo discipli-
nar para apurar a conduta do deputado federal Glauber 
Braga (PSOL-RJ), que agrediu um militante do Movimento 
Brasil Livre (MBL) em Brasília. O Partido Novo, autor da 
representação, pede a cassação do mandato do deputado 
por condutas que violam as “normas de decoro que exi-
gem respeito e decoro nas interações”.

RePRoDução/X
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A fama de um pretenso pré-candidato às elei-
ções de outubro deste ano, de aplicar calote em seus 
apoiadores, corre solta na Baixada Fluminense. Di-
zem que o mau-caratismo político do moço acen-
deu o alerta de veteranos, que estão trabalhando 
para aumentar a lista de aliados e tentar a vitória nas 
urnas, mas decidiram ficar de olhos bem abertos.

PulAdA dE CERCA oPoRtuNIstA

MaLanDRaGeM na PoLíTiCa 
O malandro em questão tem o péssimo hábi-

to de se aproximar de políticos que ele sabe ser 
vantajosos do ponto de vista financeiro. Promete 
apoio, ‘costura’ acordo e depois pula fora. Já re-
cebeu ajuda de gente grande para fortalecer seu 
reduto eleitoral, cuspiu no prato que comeu e 
partiu para mais um ataque.  

edItora-cheFe
izabelle Rodrigues

conexões musIcaIs

Democratizar o 
acesso à música 
de concerto e for-

mar novas audiências são 
alguns dos pilares da Or-
questra Sinfônica Brasilei-
ra desde a sua fundação. 
Por isso, de 2 a 6 de maio 
e de 3 a 6 de junho, a OSB 
vai promover, pelo terceiro 
ano consecutivo, um cir-
cuito de concertos didáti-
cos em escolas públicas da 
Baixada Fluminense. Um 
quinteto de metais se apre-
sentará em sete escolas da 
região, nos municípios de 
Paracambi, Queimados, Ja-

peri, Caxias e Nova Iguaçu, 
totalizando 14 concertos.

Antes dos concertos, co-
rais formados por alunos 
de 8 a 12 anos das próprias 
escolas vão fazer uma apre-
sentação de abertura. O 
ensino de canto coral vem 
sendo aplicado nos estu-
dantes nos últimos três 
anos, também numa ini-
ciativa da OSB, para pro-
mover a musicalização nas 
escolas.

Todas as ações fazem 
parte do Conexões Musi-
cais, programa de educação 
musical e responsabilidade 
social da Fundação OSB 
que desenvolve projetos de 
transformação social atra-

vés da cultura em vários 
territórios pelo Brasil.

“É um orgulho levarmos 
pelo terceiro ano consecu-
tivo as atividades do Co-
nexões Musicais da OSB 
para as escolas da Baixada. 
Entregamos às crianças 
uma experiência cultural 
única. Muitas delas têm 
o primeiro contato com a 
música de concerto nessas 
apresentações. O ensino 
e o contato com a música, 
principalmente na infân-
cia, é de suma importância, 
pois atua diretamente no 
desenvolvimento cogniti-
vo, motor, emocional e so-
cial”, afirma Elber Ramos, 
Coordenador Educacional 

orquestra sinfônica Brasileira vai promover 
concertos em escolas da Baixada Fluminense

Divulgação

apresentações acontecerão em Paracambi, Queimados, Japeri, Caxias e nova iguaçu
•IZABELLE RODRIGUES

horahmunicipios@gmail.com

terceiro ano consecutivo que apresentações acontecem 

Os capítulos da literatura 
nacional transformados em 
um roteiro turístico. Um 
aplicativo foi lançado para 
ajudar o visitante a mergu-
lhar no universo literário 
durante um passeio pela 
cidade do Rio. A Rota Li-

terária foi apresentada du-
rante a Web Summit deste 
ano. O evento contou com a 
presença de Gilberto Gil. O 
aplicativo já está disponível 
para ser acessado.

“A ideia surgiu em 2018. 
O começo da startup foi 

em 2019 com o propósito 
de compartilhar as histórias 
dos lugares e por que os tu-
ristas não tinham uma ferra-
menta digital para explorar 
os lugares por conta pró-
pria. A gente desenvolveu 
pensando no turista mais 

independente, mas conecta-
do, que prefere explorar por 
conta própria. Assim sur-
giu a Glocal”, disse Amanda 
Prado, idealizadora do app.

A Rota Literária está em 
três idiomas: português, in-
glês e espanhol. A ideia do 

programa desenvolvido com 
a Embratur é promover a li-
teratura do Rio de Janeiro e 
do Brasil. O aplicativo é gra-
tuito. 

A Rota Literária traz his-
tórias de 10 locais. O ponto 
de partida é o Real Gabinete 

Português de Leitura. O app 
traz uma pausa para o café 
na Confeitaria Colombo, 
passeio pelo Largo da Cario-
ca e até a ida à Confeitaria 
Cavé, inaugurada no ano de 
1860. É a mais antiga ainda 
em atividade.

app gratuito lista pontos do Rio que estão nos livros

MuItA GENtE Está lIGAdA 
De tanto pedir, ele agora é chamado de mau-

-caráter porque conseguiu o que quis e traiu a 
confiança dos ‘amigos’. Uma fonte contou à co-
luna que o moço tem sido observado com muita 
reserva no mundo político, que aposta sua der-
rota nas urnas em outubro deste ano exatamente 
por falta de apoio. Resta saber qual será o próxi-
mo ‘golpe’ desse pré-candidato para dar pano pra 
manga de seu plano para chegar à câmara. 

e maIs...

BaiLaRina isauRa 
De assis 

Pensando no enfren-
tamento ao apagamento 
de histórias de mulheres 
negras, o espetáculo de 
dança Isaura, realiza tem-
porada no Rio de Janeiro, 
no mês de maio, e conta a 
história da bailarina, pro-
fessora e coreógrafa Isaura 
de Assis, uma das grandes 
referências das Danças Ne-
gras no Rio. O espetáculo 
foi contemplado no Edital 
Sesc Corpo Negro 2023. O 
projeto é uma produção da 
ELabore.kom e tem como 
objetivo principal reveren-
ciar a trajetória da artista 
que pertence a uma gera-
ção que marcou história.

Cine-TheaTRo 
CenTRaL

A Orquestra Sinfôni-
ca Jovem do Rio de Janeiro 
(OSJRJ) se apresenta pela 
primeira vez em Juiz de Fora, 
amanhã (25), no Cine-Thea-
tro Central. O espetáculo tem 
entrada gratuita, e faz parte 
da agenda de concertos que 
celebra os 10 anos do gru-
po. Formada por 55 jovens, 
a OSJRJ faz parte do projeto 
Ação Social pela Música do 
Brasil (ASMB), que atua com 
ensino de música clássica a jo-
vens e crianças que vivem em 
áreas de vulnerabilidade. Atu-
almente, o projeto atende no 
total 4.406 alunos em 13 nú-
cleos de aprendizado musical.

lEI AldIR BlANC 

A ministra da Cultura, Margareth Menezes, destacou 
que a Política Nacional Aldir Blanc (PNAB) destinará, até 
2027, R$ 15 bilhões para investimento em ações e projetos 
culturais em todo o país e, consequentemente, apoiar os 
trabalhadores do setor. A lei federal de 2020, criada para 
reduzir o impacto da pandemia de covid-19 no setor cul-
tural, possibilita a transmissão direta de valores a 100% 
dos estados e 97% dos municípios que aderiram ao pro-
grama. Também houve 100% de adesão entre as capitais.

Cauby Peixoto será declarado 
Patrimônio Cultural Carioca

Cantor faleceu em maio de 2016

Divulgação

Falecido em 2016, aos 
85 anos, o cantor Cauby 
Peixoto será declarado 
Patrimônio Cultural Ca-
rioca na próxima terça-
-feira (30), por meio de 
decreto oficial. A ceri-
mônia acontecerá às 18h, 
no Palácio da Cidade, em 
Botafogo, e contará com a 
presença do prefeito Edu-
ardo Paes.

A iniciativa da Prefei-
tura do Rio, em parceria 
com o Instituto Rio Pa-
trimônio da Humanidade 
(IRPH) e com o fã-clube 
oficial de Cauby, marcará 
também a inauguração de 
uma exposição, no saguão 
do palácio, de contendo 
peças do acervo pessoal 
do artista, incluindo seus 
tradicionais figurinos.

Nascido em Niterói, na 
Região Metropolitana do 
RJ, Cauby Peixoto foi um 
nome marcante da mú-

sica brasileira a partir da 
década de 50. Era conhe-
cido pelo timbre de voz 
grave e aveludado, além 

da extravagância nas rou-
pas e penteados.

Cauby faleceu na noite 
do dia 15 de maio de 2016, 

em São Paulo. Ele estava 
internado em um hospital 
na Zona Sul tratando um 
quadro de pneumonia.

da OSB.
Além de executar as 

obras, nos concertos di-

dáticos, os músicos tam-
bém explicam aos alunos 
curiosidades sobre os ins-

trumentos, a orquestra e 
sobre os compositores e as 
músicas.
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Avanços na urbani-
zação. A Prefeitura de 
Belford Roxo segue 
contemplando as ruas 
do bairro de Santa Ma-
ria com intervenções 
importantes. Homens e 
máquinas estiveram na 
rua Breno de Souza Al-

ves realizando obras de 
pavimentação asfáltico 
em toda a extensão da 
via.

Após receber obras 
de saneamento, a rua 
Breno de Souza Alves já 
está na etapa do novo 
asfalto em mais de 

1,2 quilômetro. Além 
dela, a rua Tobias Bar-
reto também vem sen-
do transformada com 
a malha asfáltica. Na 
rua Vitorino Palhares, 
o trabalho avança com 
obras de drenagem 
para ampliar as condi-
ções de escoamento no 
bairro.

Trinta ruas 
serão beneficiadas
O secretário munici-

pal de Gestão e Inova-
ção, Matheus Carneiro, 
esteve presente para 
fiscalizar o serviço das 
equipes A serviço da 
Prefeitura. “Temos um 
grande projeto em an-
damento no bairro que 
vai transformar mais 
de 30 ruas da região”, 

frisou. “Seguimos com 
nosso objetivo de levar 
dignidade e ampliar a 
qualidade de vida nos 
quatro cantos da ci-
dade. Esperamos co-
memorar a conclusão 
dessas melhorias em 
breve”, concluiu Ma-
theus. 

O aposentado e mo-
rador de Santa Maria, 
Aloísio Ramos, de 65 
anos, presenciou os 
avanços das benfeito-
rias. “Só tenho agra-
decimentos a fazer, 
pois sei dos benefícios 
dessas obras aqui no 
bairro”, compartilhou. 
“Nós sempre queremos 
melhores condições e 
agora estamos vendo 
o progresso chegar”, 
acrescentou Aloísio.

O Conselho de Ética 
da Câmara abriu on-
tem (24) um processo 
disciplinar para apurar 
a conduta do deputado 
Glauber Braga (PSOL-
-RJ), que, aos chutes e 
empurrões, expulsou 
da Casa um militante 
do Movimento Brasil 
Livre (MBL).

O Partido Novo, au-
tor da representação, 
pede a cassação do 
mandato do deputa-
do por condutas que 
violam as “normas de 
decoro que exigem 
respeito e decoro nas 
interações”.

O pedido de aber-
tura de procedimen-
to contra Glauber foi 
apresentado após ele 
protagonizar, na últi-

ma semana, embates 
físicos com o membro 
do MBL Gabriel Coste-
naro e o deputado Kim 
Kataguiri (União-SP), 
um dos fundadores do 
movimento.

Na última terça (16), 
Glauber e Costenaro 
discutiram verbalmen-
te em um dos anexos 
da Câmara. O desen-
tendimento evoluiu 
para empurrões e chu-
tes do parlamentar 
contra o militante do 
MBL, em um movimen-
to para retirar à força 
Gabriel Costenaro das 
dependências da Casa.

A discussão seguiu 
no exterior do anexo 
da Casa e precisou ser 
apartada por policiais 
legislativos, que con-

duziram os dois para 
prestar depoimento no 
Departamento de Polí-
cia Legislativa (Depol) 
da Câmara.

Mais agressões 
Já no Depol, Glauber 

passou a discutir com 
Kim Kataguiri, que ha-
via se dirigido ao lo-

cal para acompanhar 
o correligionário do 
MBL. Vídeos mostram 
que, em determina-
do momento, Glauber 
Braga segura e pressio-
na as mãos de Kim, ato 
que o Novo também 
classifica como agres-
são física ao Conselho 
de Ética.

C.E abre processo contra deputado do RJ 
que expulsou militante do MBl da Câmara

acompanhamento

o secretário Matheus Carneiro vistoriou as obras 
de pavimentação asfáltica da Rua Breno de souza

 RaFael BaRReto/PMBR

Ruas do bairro santa Maria recebem asfalto

CRAs de Belford Roxo realiza atividade
com crianças que fazem parte do sCFV

A Secretaria de 
A s s i s t ê n c i a 
Social, Cida-
dania e da Mu-

lher de Belford Roxo, 
realizou uma atividade 
com crianças, no CRAS I 
- Yolanda Costa, no Xa-
vantes. Elas fazem par-
te do Serviço de Convi-
vência e Fortalecimento 
de Vínculos (SCFV), que 
existe dentro dos equi-
pamentos por conta do 
Serviço de Proteção e 
Atendimento Integral à 
Família (PAIF).

No equipamento elas 
aprendem sobre cons-
trução social, a terem 
consciência que o mun-
do delas não precisam 
ser somente de vulne-
rabilidade e serão edu-
cadas a ter esperança 
de vencer a miséria e a 
pobreza.

Qualquer criança 
pode ser cadastrada 
mediante a autoriza-

ção de um responsável, 
desde que esteja matri-
culada em uma escola 
e tenha uma idade mí-
nima de 6 anos. Elas e 
suas famílias recebe-
rão acompanhamentos 
pela equipe técnica do 
CRAS. Os encontros das 
crianças ocorrem às 
9:30 das terças-feiras e 
às 13:30 das sextas-fei-
ras, e dos adolescentes, 
acontecem às 15h, tam-
bém às sextas.

socialização
A coordenadora do 

CRAS Yolanda Costa, 
Maria Bernarda, afir-
mou que o centro é 
lugar de criança feliz. 
“Aqui é um espaço para 
que os nossos peque-
nos possam se sociali-
zar, além de fazermos 
passeios culturais, 
orientações sociais e 
damos lanchinho”, fri-
sou. “É um trabalho 
gratificante, pois estou 
acompanhando essas 
crianças desde 2021 e 

a gente vê o crescimen-
to e o comportamento 
delas sendo modificado 
de ano a ano. Então é 
muito bom saber que a 
gente está contribuin-

do para um mundo me-
lhor”, finalizou Maria.

Riquelly Alves, 11 
anos, gosta muito das 
atividades do CRAS e 
frequenta desde os 8 

anos. “Eu acho uma 
coisa bem legal, que 
a gente bota a cabeça 
em outro mundo e se 
diverte com todo mun-
do”, afirmou. “Aqui a 

gente brinca de muitas 
coisas, tipo de corri-
da, jogo da memória, 
de plantar bananeira, 
de tudo”, finalizou Ri-
quelly.

RaFael BaRReto/PMBR

•AntOnIO CARLOS
horahmunicipios@gmail.com

orientadora educacional do CRAs Babi, Cíntia Vidal, participa das brincadeiras com as crianças

no equipamento elas aprendem sobre construção social e terem esperança de vencer a miséria e a pobreza

Briga envolveu pontapés e troca de ofensas verbais

RePRoDução/X

Atlas/CNN mostra que Paes lidera 
intenções de voto para reeleição 

O Google anunciou on-
tem (24) que proibiu a vei-
culação de anúncios polí-
ticos durante as eleições 
municipais de 2024. Essa 
medida foi motivada pela 
atualização das regras para 
impulsionamento de pro-
paganda eleitoral realiza-
da pelo Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) em fevereiro 
deste ano.

Em comunicado oficial, a 
gigante da tecnologia de-
clarou que irá revisar sua 
política de conteúdo polí-
tico do Google Ads, “para 
não mais permitir a veicu-
lação de anúncios políticos 
no país”. A informação foi 
veiculada pelo site “Po-
der360”. 

“A atualização está pro-
gramada para maio, em 
consonância com a entra-
da em vigor das resoluções 
eleitorais para 2024. Man-
temos nosso compromisso 

global de apoiar a integri-
dade das eleições e conti-
nuaremos a dialogar com 
as autoridades sobre este 
assunto”, afirmou a empre-
sa.

A resolução 23.732, que 
altera as normas sobre pro-
paganda eleitoral estabele-
cidas pela Justiça Eleitoral 
em 2019, definiu o concei-
to de “conteúdo político-
-eleitoral”, que o Google 
considera excessivamente 
abrangente.

Segundo o TSE, tal pro-
paganda engloba todo o 
material que “verse sobre 
eleições, partidos políticos, 
federações e coligações, 
cargos eletivos, detentores 
de cargos eletivos, candida-
tos, propostas de governo, 
projetos de lei, exercício do 
direito ao voto e outros di-
reitos políticos, bem como 
assuntos relacionados ao 
processo eleitoral”.

Google anuncia a proibição de
impulsionamento de conteúdos
políticos nas eleições de 2024

A pesquisa Atlas/CNN di-
vulgada ontem (24) mostra 
que o prefeito do Rio de 
Janeiro e pré-candidato à 
reeleição, Eduardo Paes 
(PSD), mantém a liderança 
nas intenções de voto com 
42,6%. Em seguida, o de-
putado federal Alexandre 
Ramagem (PL) figura com 
31,2%.

O deputado federal Tar-
císio Motta (PSOL) apre-
senta-se com 12,7% das 
intenções de voto, segui-
do pelo vereador Pedro 
Duarte (Novo) com 3,8%, 
o deputado federal Otoni 
de Paula (MDB) com 2,3%, 
a deputada estadual Dani 
Balbi (PCdoB) com 1,3% e o 
deputado federal Marcelo 
Queiroz (PP) com 0,5%.

Os votos brancos e nu-
los somam 3,1%, enquanto 
2,4% dos entrevistados de-
clararam-se indecisos.

A pesquisa, registrada 
no TSE sob o número RJ-
00787/2024, entrevistou 
1.239 moradores da cidade 
do Rio de Janeiro por meio 
do recrutamento digital 
aleatório (Atlas RDR) entre 
18 e 23 de abril. A margem 
de erro é de 3 pontos per-
centuais para mais ou para 
menos, com um nível de 
confiança de 95%.

Paes lidera ambos os 
cenários de possíveis se-
gundos turnos levantados 
pela Atlas/CNN, seja contra 
Alexandre Ramagem (51% 
x 36,7%) ou contra Tarcísio 
Motta (50,3% x 21%).
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O ministro de 
Portos e Aero-
portos, Silvio 
Costa Filho, 

se reúne hoje (25) com 
os presidentes das três 
maiores companhias aé-
reas do Brasil (GOL, Azul 
e Latam)  para discutir 
formas de aprimorar a le-
gislação de transporte de 
animais em voos. A moti-
vação da convocação foi 
a morte de um cachorro 
na última terça-feira (23). 
O cão da raça golden re-
triever, chamado Joca, 
foi transportado para o 
destino errado pela GOL. 
O animal tinha que via-
jar para Sinop, no Mato 
Grosso, mas foi levado 
pela companhia aérea 
para Fortaleza (CE) e de-
pois trazido de volta para 

São Paulo, foi constatada 
a morte. O diretor-geral 

da Anac (Agência Nacio-
nal de Transportes Aére-

os), Tiago Pereira, parti-
cipará do encontro. 

As ações da GOL Linhas 
Aéreas sofreram queda 
de mais de 8% ontem 
(24), depois da morte do 
golden retriever Joca, de 
5 anos, que foi transpor-
tado pela companhia ao 
destino errado e morreu 
no voo de volta na última 
terça-feira (23). Os papéis 
da companhia aérea abri-
ram o dia negociados a 
R$ 1,36. Às 13h, o preço 
alcançou uma mínima de 
R$ 1,25, queda de 8,1%. 
O animal tinha que via-

jar para Sinop, no Mato 
Grosso, mas foi levado 
em voo para Fortaleza e 

depois trazido de volta 
para São Paulo, onde foi 
constatada a morte.

O Brasil tem 1.115 ati-
vistas de direitos humanos 
e ambientais sob proteção 
de ameaças de morte, per-
seguições e intimidações. 
Até abril de 2024, outros 
704 nomes pediram para 
serem incluídos na lista, 
além 411 que aguardam 
análise. Os dados são do 
Ministério dos Direitos 
Humanos e Cidadania, 
que mantém e monitora o 
levantamento de ativistas 
brasileiros sob risco de 
vida por suas atividades 

no país. O trabalho é feito 
por meio do PPDDH (Pro-
grama de Proteção aos 

Defensores de Direitos 
Humanos, Comunicadores 
e Ambientalistas).

Ligeirinhas •PoR ANtoNIo CARlos

Brasil no relatório de violações de direitos
A ONG Anistia Internacional resgatou diversas viola-

ções de direitos humanos registrados no Brasil, com vio-
lência policial, dificuldade da população em acessar direi-
tos básicos, demora na demarcação de terras indígenas 
e na titulação de territórios quilombolas, para descrever 
o Brasil no relatório ‘O Estado Dos Direitos Humanos no 
Mundo’ divulgado ontem (24). 

Mais de 3,4 milhões de possíveis violações
O país registrou mais de 3,4 milhões de possíveis violações 

de direitos humanos em 2023. O documento contém análises 
de 156 países e dedica cerca de 5 páginas ao Brasil. No início 
do capítulo sobre o país, destaca-se que o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) assumiu seu 3º mandato e logo en-
frentou uma “tentativa de golpe de Estado”, que culminou na 
condenação de 30 pessoas até dezembro de 2023.

número foi maior que o total anual de 2022
O texto destaca: assassinato de 394 pessoas em opera-

ções policiais; registro de 3.873 possíveis violações con-
tra pessoas transsexuais pela Ouvidoria Nacional de Di-
reitos Humanos de janeiro a outubro de 2023. O número 
em 10 meses foi maior que o total anual de 2022, quando 
houve 3.309 registros; morte de, pelo menos, 3 ativistas 
de direitos humanos por mês no Brasil de 2020 a 2023.

CNM repudia a
alta de alíquotas

A CNM (Confederação 
Nacional dos Municí-
pios) disse ontem (24) 
que repudia a intenção 
do governo de tornar 
inconstitucional a redu-
ção da alíquota de con-
tribuição previdenciária 
para municípios de até 
156,2 mil habitantes. A 
AGU (Advocacia Geral 
da União) entrou com 
uma ação no STF (Su-
premo Tribunal Federal) 
para considerar incons-
titucional pontos da 
lei 14.784/2023, apro-
vada em outubro pelo 
Congresso. Prefeituras 
de municípios com até 
156,2 mil habitantes ti-
veram a contribuição 
previdenciária reduzida 
de 20% para 8% dos sa-
lários dos funcionários 
públicos em 2023.

ladrões tentaram 
desviar R$ 3,5 mi

O Ministério das Mu-
lheres retomou ontem 
(24) a publicação do 
Relatório Anual Socio-
econômico da Mulher 
(Raseam), depois de 4 
anos suspensa. O docu-
mento compila o perfil 
demográfico e socioe-
conômico das brasilei-
ras a partir de dados 
públicos disponibiliza-
dos por institutos de 
pesquisa desde 2020. 
As informações foram 
obtidas de diversas fon-
tes oficiais como o IBGE 
(Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística), 
Inep (Instituto Nacional 
de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Tei-
xeira), TSE (Tribunal Su-
perior Eleitoral) e OBIG 
(Observatório.

Governo protege 1.115 ativistas de direitos
humanos ameaçados de morte no Brasil 
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ações da GoL despencam depois de morte
de cachorro Joca após erro da companhia 
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Governo convoca empresas de aviação 
para para debater transporte de animais
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A Comissão de 
Constituição 
e Justiça (CCJ) 
da Câmara 

dos Deputados aprovou 
ontem (24) um projeto 
de lei complementar 
que permite que esta-
dos e o Distrito Federal 
legislem sobre temas 
relacionados a armas 
de fogo. Foram 34 vo-
tos a favor e 30 votos 
contrários ao projeto.

Pelo projeto, os esta-
dos e o Distrito Federal 
“ficam autorizados a 
disporem de forma es-
pecífica sobre a posse 
e o porte de armas de 
fogo, para fins de de-
fesa pessoal, práticas 
desportivas e de con-
trole de espécies exóti-
cas invasoras”.

Os estados que deci-
direm fazer legislação 
específica sobre o as-

•AntOnIO CARLOS
horahmunicipios@gmail.com

Projeto é de autoria da presidente da CCJ, a deputada Caroline de toni (Pl-sC)

BRuno SPaDa/CâMaRa DoS DePutaDoS

CCJ da Câmara aprova Pl que permite aos 
estados e dF legislarem sobre porte de armas

sunto precisam com-
provar que têm con-
dições de fiscalizar os 
donos das armas. O 
projeto também defi-
ne que as futuras auto-
rizações estaduais só 
garantiriam o uso ou a 
posse das armas dentro 
de seu território.

O projeto é de auto-
ria da presidente da 

CCJ, deputada Caroline 
de Toni (PL-SC). A de-
putada afirmou que sua 
iniciativa visa reverter 
as limitações aos dispo-
sitivos definidas pelo 
novo governo, do pre-
sidente Luiz Inácio Lula 
da Silva.

“O novo Governo Fe-
deral vem impondo 
fortes limitações a este 

segmento de armas de 
fogo, sinalizando com 
outras séries de res-
trições a serem imple-
mentadas, todas as ini-
ciativas para evitar este 
retrocesso normativo 
são bem-vindas, desde 
que promovidas paci-
ficamente, e dentro da 
legalidade”, disse De 
Toni.

Haddad entrega regulamentação 
da tributária pessoalmente a lira

BRasíLia - O minis-
tro da Fazenda, Fernando 
Haddad, entregou ontem 
(24) o texto principal de 
regulamentação da reforma 
tributária ao Congresso.  
Haddad foi pessoalmente 
ao gabinete do presidente 
da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP-AL), onde 
estavam reunidos os líderes 
da Casa Baixa.

Haddad esteve com o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) antes da decla-
ração para ajustar aspectos 
finais dos projetos e ga-

nhou o aval do petista para 
apresentar o texto ao Con-
gresso. A regulamentação 
da tributária está atrasada. 

Esperava-se que os pro-
jetos de lei complementar 
fossem enviados ao Legis-
lativo até 15 de abril. Ha-
ddad viajou para Washing-
ton, nos Estados Unidos, 
para uma reunião do G20, o 
grupo das 20 maiores eco-
nomias do mundo. A equi-
pe econômica dizia que 
os textos estariam com os 
deputados mesmo com a 
viagem, o que não foi feito.

lira e Haddad (centro) durante a entrega do texto

RePRoDução
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Atitude de tite deixa a torcida irritada
a ausência de Pedro, especialmente, causou confusão entre os torcedores rubro-negros

O Flamengo sur-
preendeu ao 
anunciar que sete 

jogadores não viajariam 
para a partida contra o 
Bolívar, na Bolívia. Entre 
os ausentes estão Allan, 
Arrascaeta, Léo Pereira, 
Varela, Ayrton Lucas, Eri-
ck Pulgar e Pedro, cada 
um por razões diversas, 
desde quadros virais até 
controle de minutos pla-
nejado pela comissão téc-
nica.

A ausência de Pedro, es-
pecialmente, causou con-
fusão entre os torcedores 
rubro-negros. Como ar-
tilheiro do time, sua pre-
sença em campo costuma 
ser crucial, levantando 
questionamentos sobre a tite e seu auxiliar Cléber Xavier em jogo do Flamengo

Divulgação

FlamenGo
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estratégia do clube.
A decisão de deixar 

Pedro de fora foi atribu-
ída ao planejamento da 
comissão técnica, que 
vem gerenciando cuida-
dosamente os minutos 
de jogo dos principais jo-
gadores. No entanto, isso 
não impediu a surpresa e 
a incompreensão dos tor-
cedores, principalmente 
porque Pedro entrou em 
campo apenas no inter-
valo da última partida 
contra o Palmeiras, subs-
tituindo Carlinhos.

A justificativa dada pelo 
técnico Tite sobre o con-
trole de minutos de Pe-
dro e De La Cruz no jogo 
anterior foi compreendi-
da, mas o fato de Pedro 
não ter sido utilizado por 
mais tempo contra o Pal-
meiras tornou a decisão 
ainda mais questionável 

após seu corte para a par-
tida contra o Bolívar.

Essa situação gerou de-
bates nas redes sociais, 
com torcedores expres-
sando perplexidade e 
buscando entender me-
lhor a lógica por trás das 
decisões da comissão 
técnica. Enquanto isso, 
o Flamengo enfrentará o 
Bolívar sem algumas de 
suas peças-chave, e a ges-
tão de minutos continua 
sendo um tópico de inte-
resse e discussão entre os 
torcedores.

Em abril, o Flamengo 
enfrentará uma agenda 
repleta de desafios, com-
petindo em três diferen-
tes torneios. Sob o co-
mando do técnico Tite, 
a equipe terá partidas 
pelo Campeonato Cario-
ca, Copa Libertadores e 
Campeonato Brasileiro. 

Zagueiro Bastos se firma no Botafogo e 
consegue primeira sequência como titular

Divulgação

Zagueiro chegou no fim de agosto de 2023 e agora conseguiu se firmar no time
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Raphael Claus, árbitro da partida entre Botafogo x Flamengo

Botafogo pede à CBF que Raphael Claus não apite 
clássico contra o Flamengo pelo Brasileirão

O Botafogo pediu à 
CBF que o árbitro Rapha-
el Claus não apite o clás-
sico contra o Flamengo, 
no próximo domingo, às 
11h, no Maracanã, pela 4ª 
rodada do Campeonato 
Brasileiro. A informação 
foi divulgada inicialmen-
te pelo jornal O Globo e 
confirmada pela ESPN.

Através de um oficio 
enviado à entidade, o Al-
vinegro solicita que Claus 
e árbitra de vídeo Daiane 
Muniz fiquem de fora das 
partidas do clube até que 
sejam concluídas as inves-
tigações da CPI da Mani-
pulação de Jogos e Apos-
tas Esportivas.

O documento pontua 
ainda que o anúncio de 
que Claus seria o respon-
sável por apitar o clássico 
foi feito durante o depoi-
mento de Textor, na últi-

Apesar de já ter estreado e 
até dado assistência no clássi-
co com o Fluminense, no últi-
mo sábado (20), Hugo Moura 
só foi apresentado pelo Vasco 
ontem (24). Durante o papo 
com a imprensa, o volante 
demonstrou acreditar que o 
Cruz-Maltino tem condições 
de brigar pelas primeiras po-
sições no Brasileirão.

“Acho que o Vasco tem elen-
co para brigar lá em cima com 
a ajuda da comissão técnica 
e é isso que vamos fazer no 
Brasileiro e na Copa do Brasil. 
O Vasco é um time enorme e 
temos que fazer com que seja 
campeão”, disse o jogador. 

Revelado pelo Flamengo, 
Hugo minimizou seu passado 
na equipe rubro-negro e ga-

rantiu estar empenhado para 
ajudar o Vasco a conquistar 
coisas grandes na temporada.

“É meu passado. Já joguei 
no Flamengo e estou muito 
feliz por vestir a camisa do 
Vasco. É um sonho para mim 
e para minha família. Estou 
muito feliz aqui no Vasco. 
Os jogadores me receberam 
muito bem. Minha família 
está feliz, meu empresário 
está feliz, minha esposa está 
feliz, e é isso que importa para 
um jogador jogar bem e com 
confiança. No dia a dia, vou 
conhecendo os jogadores e 
tenho certeza de que faremos 
uma grande temporada para 
chegar lá em cima no Brasi-
leiro e na frente na Copa do 
Brasil”, afirmou.

hugo Moura acredita em 
Vasco forte no Brasileirão
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Fluminense afasta John Kennedy e 
mais três após ‘atos de indisciplina’

Gilberto tem contrato com o Bahia até 2026

O Fluminense informou, 
que John Kennedy, Kauã 
Elias, Arthur e Alexsander 
foram afastados após ‘atos 
de indisciplina’. Eles vão 
ser desfalques nas próxi-
mas partidas.

O Fluminense comuni-
cou o afastamento de qua-
tro jogadores do elenco 
profissional por indiscipli-
na. Foram eles: os meias 
Alexsander e Arthur, e os 
atacantes John Kennedy e 
Kauã Elias.

De acordo com a nota 
emitia pela assessoria do 
clube, o quarteto come-
teu atos de indisciplina na 
concentração do jogo con-
tra o Vasco, partida que o 
Tricolor venceu no últi-
mo sábado por 2 a 1 pelo 

Campeonato Brasileiro.
Com o afastamento, os 

quatro jogadores revelados 
nas categorias de base do 
Tricolor não viajarão para 
o Paraguai para encarar o 
Cerro Porteño, hoje (25), 
pela CONMEBOL Liber-
tadores, e para São Paulo, 
onde o Fluminense encara 
o Corinthians, no domin-
go (28).

Dos quatro, John Kenne-
dy é o que teve maior des-
taque. Em 2023, o atacante 
brilhou com Fernando Di-
niz, marcando na semifi-
nal da Libertadores, contra 
o Internacional, e também 
o gol em cima do Boca Ju-
niors, que valeu o título 
inédito do clube carioca 
no torneio continental.

O angolano Bastos con-
seguiu uma sequência 
pelo Botafogo pela pri-
meira vez desde que che-
gou ao Botafogo, no fim 
de agosto de 2023, e vai 
para o quarto jogo como 
titular. O zagueiro de 33 
anos se firmou com a che-
gada de Artur Jorge, sen-
do um dos destaques da 
defesa nas últimas duas 
partidas pelo Brasileirão, e 
agora tem a chance de es-
trear na Libertadores, em 
duelo decisivo do Glorio-
so contra o Universitario, 
do Peru, às 19h (de Brasí-
lia), no Nilton Santos.

Com a nova forma de 
jogar implementada pelo 
técnico português, Bastos 
passou à frente de Alexan-
der Barboza pelas caracte-
rísticas. Jogador de mais 
velocidade, ele tem se 
mostrado importante no 
novo esquema com quatro 
atacantes e que busca fazer 
uma marcação por pres-
são, adiantando as linhas 
defensivas e obrigando os 

zagueiros a serem precisos 
nos cortes ou nos desar-
mes no meio de campo.

Nos três jogos em que 
foi titular pelo Brasileirão, 
o angolano se mostrou 
importante nestes duelos 
com adversários. As mé-
dias são positivas, com 3,7 
disputas de bolas vencidas, 
sendo 2 duelos ganhos no 
chão por jogo, assim como 
3,7 bolas recuperadas e 7,7 
cortes. Os números são do 
site ‘Sofascore’.

A dupla com Lucas Hal-
ter ainda requer maior 
entrosamento, mas vem 
mostrando evolução, ape-
sar de terem sofrido gols 
em dois desses três jogos. 
Na vitória por 1 a 0 sobre 
o Atlético-GO, única vez 
que a defesa não foi vaza-
da, cada um teve 14 ações 
defensivas feitas com su-
cesso, sendo 11 cortes de 
bola. Já no 5 a 1 sobre o 
Juventude, Bastos se des-
tacou mais com 4 duelos 
ganhos e apenas dois per-
didos, pelo alto.

“Fez de fato um grande 
jogo, já tinha feito dupla 
de zaga no jogo anterior. 
Para mim, o importante é 
o coletivo, aquilo que fa-
zemos enquanto equipe. 
Todos os jogadores estão 
desempenhando suas fun-

ções individuais para se 
valorizarem internamen-
te, mas acima de tudo para 
ajudar o Botafogo, para 
que o coletivo sobressaia”, 
afirmou Artur Jorge após 
a goleada sobre o Juven-
tude.

ma segunda-feira (22). Na 
ocasião, o dono da SAF 
alvinegra citou supostos 
erros cometidos por Claus 
e Daiane no clássico do 
Brasileirão de 2023, ven-
cido pelo Flamengo por 2 
a 1.

Para o empresário, os 
dois gols do Rubro-Negro 
foram irregulares. O pri-
meiro por um suposto 
impedimento e o segun-
do por falta na origem do 

lance.
‘’Durante o seu testemu-

nho, o Sr. Textor mencio-
nou diversos equívocos 
cometidos pelo árbitro 
Raphael Claus e pela árbi-
tra de vídeo Daiane Mu-
niz, os quais prejudicaram 
não apenas a SAF BOTA-
FOGO como outros clu-
bes disputantes da Série 
A do Campeonato Brasi-
leiro e que, infelizmente, 
colocam em xeque a lisu-

ra ou, ao menos, a capaci-
dade técnica dos referidos 
profissionais para exerce-
rem funções de tamanha 
importância’’, diz trecho 
do ofício.

‘’Tendo em vista o ca-
ráter público das críticas 
feitas e dos indícios rela-
tados à CPI com base no 
relatório da GoodGame, 
entende-se, respeitosa-
mente, que, sob uma pers-
pectiva estritamente obje-
tiva, o árbitro em questão 
não goza da necessária in-
dependência e imparciali-
dade – nem da confiança 
do público e demais ato-
res envolvidos, incluindo 
o próprio CR Flamengo 
– para arbitrar partidas da 
SAF BOTAFOGO, pelo 
menos não enquanto as 
investigações da CPI não 
forem concluídas’’, afirma 
o clube no documento.
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Os estudantes 
inscritos no 
Programa Pé-

-de-Meia de incentivo à 
permanência e conclu-
são do ensino médio, 
começam a receber a 
segunda parcela de R$ 
200 reais nesta quinta-
-feira (25). Os depósi-
tos acontecerão até o 
dia 3 de maio, confor-
me a data de nascimen-
to dos beneficiários.

A primeira parcela, 

paga no final de março 
e início de abril, foi re-
ferente ao incentivo pela 
matrícula. Desta vez, os 
valores serão creditados 
nas contas dos estudan-
tes que mantiveram a 
frequência média de 
80% nos três meses leti-
vos, conforme controle 
feito pelas redes de en-
sino.

De acordo com o Mi-
nistério da Educação, 
2,5 milhões de estudan-
tes do ensino médio te-
rão o direito de receber 
o incentivo, já que não 

haverá interrupção do 
programa nos casos em 
que o envio da frequ-
ência não foi adequado. 
Uma portaria publicada 
na última segunda-feira 
(22) ajustou os prazos 
para melhorar o envio 
das informações pelas 
redes de ensino, por 
meio do Sistema Gestão 
Presente (SGP).

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva tam-
bém anunciou a amplia-
ção do programa com a 
inclusão dos estudantes 
que integram famílias 

inscritas no Cadastro 
Único para Programas 
Sociais do Governo Fe-
deral (CadÚnico).

Caso cumpram as 
exigências de perma-
nência e frequência no 
ensino médio, esses 
estudantes receberão 
pagamentos anuais de 
R$ 3 mil e que podem 
somar em três anos R$ 
9,2 mil em incentivos, 
já que a participação no 
Exame Nacional do En-
sino Médio (Enem) ga-
rante um último aporte 
de R$ 200.
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segunda parcela do Pé-de-Meia vai 
ser paga a 2,5 milhões de estudantes
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depósitos acontecerão até o dia 3 de maio
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Valores serão pagos a quem manteve frequência de 80% nas aulas

Governo do Rio quer autorização para 
contratar 15 mil professores sem concurso 

senado aprova projeto que amplia 
cotas raciais em concursos públicos  

Manutenção da Cedae vai afetar 
fornecimento de água em 
Belford Roxo e Duque de Caxias

A Assembleia Legisla-
tiva do Rio (Alerj) votará 
um projeto de lei enviado 
pelo governador Cláudio 
Castro que pode permitir 
ao governo do estado con-
tratar até 15 mil professo-
res por contrato de tempo 
determinado em caso de 
vacâncias, como aposen-
tadorias e exonerações. 
O número corresponde a 
30% dos efetivos atualmen-
te. Segundo o texto da pro-
posta, não haverá limite de 
contratação de professores 

em caso de aberturas de 
novas unidades e se as va-
gas ofertadas em concurso 
público não tenham sido 
completamente preenchi-
das. O projeto é criticado 
pelo sindicato dos pro-
fessores e parlamentares. 
O texto ainda prevê outras 
contratações por contrato 
nas escolas: de mediadores 
para alunos com deficiên-
cia e “funções de apoio à 
educação” e para “assegu-
rar o ano letivo das comu-
nidades indígenas”.

A Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ) do Se-
nado aprovou ontem (24), 
por 16 votos a 10, o projeto 
de lei (PL) que prorroga por 
dez anos a política de cotas 
raciais para concursos pú-
blicos e processos seletivos 
para a administração públi-
ca federal, direta e indireta, 

incluindo fundações públi-
cas e autarquias.

Além disso, o texto au-
menta dos atuais 20% para 
30% o total das vagas re-
servadas para cotas raciais, 
incluindo ainda os grupos 
dos indígenas e quilombo-
las. Atualmente, as cotas 
raciais para concursos al-

cançam apenas a população 
negra, que inclui pretos e 
pardos. A lei de cotas para 
concursos, que é de 2014, 
vence dia 9 de junho deste 
ano.

O projeto deve passar por 
uma votação suplementar 
na CCJ do Senado, ainda 
sem data marcada. Como 

tem caráter terminativo, 
se novamente aprovado, o 
texto segue direto para Câ-
mara dos Deputados, sem 
precisar passar pelo plená-
rio do Senado. A exceção 
é se nove senadores apre-
sentarem recursos contra a 
matéria, o que pode levar o 
tema ao plenário.

Nova Iguaçu amplia faixa etária 
para vacinação contra a dengue

Joe Biden sanciona 
lei que pode proibir
app tiktok nos EuA

O presidente dos Es-
tados Unidos, Joe Biden, 
sancionou um projeto de 
lei que proíbe o TikTok 
nos Estados Unidos se 
a empresa proprietária 
do aplicativo, a chinesa 
ByteDance, não conse-
guir se desfazer do po-
pular app de vídeos cur-
tos nos próximos nove 
meses a um ano.

A plataforma de mídia 
social é particularmente 
popular entre os jovens 
norte-americanos com 
tendência de esquerda, 
um grupo crucial para 
Biden nas eleições de no-
vembro contra o ex-pre-
sidente Donald Trump.

O presidente-execu-
tivo da TikTok, Shou Zi 
Chew, disse após a san-
ção de Biden que a em-
presa espera vencer uma 
contestação judicial con-

tra a legislação.
“Fiquem tranquilos, 

não vamos a lugar al-
gum. Os fatos e a Cons-
tituição estão do nosso 
lado e esperamos preva-
lecer novamente”, disse 
ele em um vídeo postado 
momentos depois que 
Biden sancionou a lei. 

Se o TikTok não con-
seguir se separar da Byte 
Dance dentro do prazo, 
os usuários nos EUA po-
derão, hipoteticamente, 
ser cortados em mea-
dos de janeiro. Mas isso 
ainda é um grande “se”. 
Por enquanto, os fãs do 
TikTok podem continu-
ar usando o aplicativo 
como antes, embora pos-
sam começar a ver mais 
criadores – ou a própria 
empresa – se manifes-
tando no aplicativo para 
se opor à legislação.

tiktok prometeu levar o governo dos EuA a tribunal

Divulgação

Público-alvo agora é de 6 a 16 anos

Divulgação

Para ampliar a procura 
aos postos de saúde para 
imunização contra a den-
gue, a Secretaria Municipal 
de Saúde de Nova Iguaçu 
(Semus) expandiu a faixa 
etária para crianças e ado-
lescentes, sendo agora de 6 
a 16 anos. 

A medida passou a valer 
ontem (24), quando 23 sa-
las de vacina do município 
já disponibilizam os imuni-
zantes. Antes, o público-al-
vo era de 10 a 14 anos, com 
menos de 13% deles indo 
aos pontos de vacinação.

“A vacinação contra a 
dengue é um grande ganho 
para o SUS no combate à 
doença, porém, a procura 
está muito baixa. Pedimos 

que pais e responsáveis le-
vem seus filhos aos postos 
para que eles estejam imu-
nizados contra as quatro 
variações da dengue. A va-
cina é segura e foi aprovada 
pela Anvisa”, esclarece o se-
cretário de Saúde de Nova 

Iguaçu, Luiz Carlos Nobre 
Cavalcanti.

A imunização contra a 
dengue está sendo feita em 
duas doses, com interva-
lo de três meses entre elas. 
Crianças que tiveram o ví-
rus da dengue há menos 

Reparo deve levar 12 horas

Divulgação

A Cedae vai realizar 
uma manutenção hoje 
(25), na Represa João Pin-
to, uma das captações de 
água do sistema Xerém, 
que abastece partes de 
Belford Roxo e Duque de 
Caxias, na Baixada Flumi-
nense. Os trabalhos serão 
realizados das 6h às 18h e, 
durante o serviço, o siste-
ma irá operar com 40% da 
capacidade, comprome-
tendo o abastecimento de 
alguns pontos da região.

A alteração na capaci-
dade de operação ocorrerá 

para que os técnicos façam 
a limpeza das estruturas 
da represa. Segundo a Ce-
dae, a produção de água 
será totalmente restabele-
cida após a conclusão dos 
serviços.

A Águas do Rio infor-
mou que a distribuição 
realizada pela concessio-
nária em partes da Baixa-
da ficará comprometida. O 
fornecimento nas regiões 
impactadas será normali-
zado, de forma gradativa, 
após a conclusão dos ser-
viços.

de seis meses devem espe-
rar para receber a vacina. 
A aplicação da vacina não 
é permitida para gestan-
tes, lactantes e indivíduos 
que já receberam a vacina 
contra a tríplice viral e fe-
bre amarela com menos de 
30 dias. É obrigatório estar 
acompanhado do respon-
sável e apresentar o Cartão 
de Vacinação, CPF do me-
nor e Cartão do SUS.

Os postos da rede mu-
nicipal estão funcionando 
das 8h às 16h, de segunda 
a sexta-feira. Nos fins de 
semana, há três locais dis-
poníveis. A lista completa 
com os endereços das uni-
dades está no site www.no-
vaiguacu.rj.gov.br.

Central do Brasil ganha ponto de vacinação contra a gripe
A estação de trens da 

Central do Brasil recebeu 
um ponto de vacinação 
(PV) contra a gripe. O PV 
funcionará também nesta 
quinta-feira (25) e, a partir 
da próxima semana, pas-
sa a ser fixo, toda terça e 
quinta-feira. O funciona-
mento é das 8h às 17h. 

O PV da Central do 
Brasil tem a parceria da 
SuperVia e faz parte da 
estratégia da Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS) 
para levar a vacina a locais 
com grande circulação de 
público, facilitando assim 
o acesso do carioca à imu-
nização.

O espaço está montado 
no saguão da estação, an-
tes das roletas, para que 
todas as pessoas possam se 
vacinar, sem a necessidade 
de pagamento de passa-
gens. O objetivo da ação 
é aumentar a cobertura 
vacinal contra a influenza, 
fundamental para preve-

nir complicações, interna-
ções e mortes decorrentes 
das infecções pelos vírus 
da influenza. Equipes da 
SMS também vão orientar 
o público presente sobre a 
importância de manter o 
esquema vacinal em dia e 
tirar dúvidas sobre a imu-
nização.
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atuou na coordenadorIa mIlItar da alerj 

Natural do Rio de Ja-
neiro, Marcelo Menezes 
é formado em Direito e 
em Engenharia Civil pe-

las Universidades Gama 
Filho e Estácio de Sá. Em 
34 anos na Polícia Militar, 
foi chefe de seções de 

planejamento, inteligên-
cia, operacionais e ad-
ministrativas. O coronel 
também atuou na Coor-

denadoria Militar da As-
sembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro 
e na Subsecretaria Militar 

da Casa Civil do Gover-
no do Estado do Rio de 
Janeiro. Por seu trabalho 
na Polícia Militar, o novo 

secretário foi condecora-
do com as Medalhas de 
Mérito Tiradentes e Pe-
dro Ernesto.

pOLíCIA

DhBF procura ‘Monstrinho’ envolvido no 
assassinato de pré-candidato na Baixada

O Disque Denúncia divul-
gou ontem (24) um cartaz 
que pede informações que 
ajudem na captura de Lucas 
de Souza Ignáco, o ‘Mons-
trinho’, acusado de envol-
vimento no assassinatos do 
pré-canditado a vereador 
Clayton Damasceno Pereira, 
de 45 anos, e sua assesso-
ra Paula Ribeiro Menezes 
Costa, de 65. O crime, in-
vestigado pela Delegacia de 
Homicídios da Baixada Flu-
minense (DHBF), aconteceu 
no último mês de outubro, 
em Queimados.

De acordo com as inves-
tigações, as vítimas estavam 
em uma sorveteria no bairro 
Inconfidência quando foram 
alvos de disparos por quatro 
criminosos em duas motos. 
Pouco depois, um dos ban-
didos ainda efetuou diver-
sos disparos contra Clayton, 

A polícia descobriu que 
o carregamento com dro-
gas e armas apreendido 
por agentes da Polícia Ro-
doviária Federal (PRF) em 
um caminhão, ontem (24), 
na Rodovia Washington 
Luiz, em Duque de Caxias, 
na Baixada Fluminense, ti-
nha como destino a Favela 
da Rocinha, na Zona Sul 
do Rio. 

A comunidade é contro-
lada pelo traficante John 
Wallace da Silva Viana, 
o Johny Bravo, ligado à 
cúpola do Comando Ver-
melho, maior facção cri-
minosa do Rio. Dentro do 
veículo, os agentes encon-
traram cinco fuzis calibre 
762, duas pistolas, dez 
carregadores, 750 quilos 

de maconha com bandei-
ras de cinco países, e três 
quilos de skunk (espécie 
de maconha mais poten-
te). 

O motorista do cami-
nhão foi preso em flagran-
te e levado com o material 
para a sede da Superinten-
dência da Polícia Federal 
(PF), na Praça Mauá, no 
Centro do Rio. Ele foi au-
tuado por tráfico de dro-
gas e armas. O caminhão, 
interceptado por cerca 
de oito policiais na pista 
sentido Rio da Rodovia 
Washington Luís, veio de 
Manaus, capital do Estado 
do Amazonas, no Norte do 
País, segundo a polícia. 

 ADESIVADA COM 

Policiais militares reali-
zaram na manhã de ontem 
(24) incursão no Morro 
do Urubu, em Pilares, na 
Zona Norte do Rio, duran-
te operação para combater 
o roubo de veículos na re-
gião e prender criminosos 
envolvidos em disputas 
territoriais.Segundo a cor-
poração, policiais do 3º 
BPM (Méier) ocuparam as 
principais vias das comuni-
dades com o apoio de blin-
dados. A PM não divulgou 
informações sobre prisões 
ou apreensões.

De acordo com morado-
res, traficantes do Terceiro 
Comando Puro (TCP) que 
atuam no Complexo da 

Serrinha, em Madureira, 
teriam tentando invadir 
o Morro do Urubu, atual-
mente dominado pelo Co-
mando Vermelho (CV). 

De acordo com a plata-
forma Onde Tem Tiroteio 
(OTT), os disparos foram 
ouvidos durante a madru-
gada, por volta das 4h, 
próximo à Rua Luís Vargas. 

A região é palco de dis-
putas territoriais entre fac-
ções rivais. Os criminosos 
têm o objetivo de expan-
dir os pontos de vendas de 
drogas na área. O medo é 
constante entre morado-
res, que clamam por mais 
segurança em meio à esca-
lada da violência.

Cerca de 600 kg de maconha foram apreendidas na abordagem 

Governador Cláudio Castro dá posse 
ao novo secretário de Polícia Militar
oficial já comandou diversas unidades e possui vasta experiência como chefe de sessões de planejamento, inteligência, operacionais e administrativas

O governador Cláu-
dio Castro deu 
posse, na manhã 

de ontem (24), ao novo 
secretário de Polícia Mi-
litar, coronel Marcelo 
de Menezes Nogueira. 
A cerimônia aconteceu 
na Academia de Polícia 
Militar Dom João VI, em 
Sulacap, e simboliza a 
passagem de comando 
do coronel Luiz Henri-
que Marinho Pires.

Nomeado secretá-
rio de estado na última 
quinta-feira (18), o coro-
nel Marcelo de Menezes 
está na instituição há 34 
anos. O oficial já coman-

dou diversas unidades e 
possui vasta experiência 
como chefe de sessões 
de planejamento, inte-
ligência, operacionais e 
administrativas.

“É fundamental, de-
pois de quase três anos, 
podermos voltar a ter 
alguém da ativa à frente 
da corporação. Evoluí-
mos bem, mas precisa-
mos evoluir mais, cons-
truir uma sensação de 
segurança que deixe a 
população mais tranqui-
la para ir e vir, e empre-
endedores mais atraídos 
para vir para o Rio de Ja-
neiro”, afirmou o gover-
nador Cláudio Castro. 

 REAFIRMA 

COMPROMISSO 
Após a posse, o coro-

nel Marcelo de Mene-
zes Nogueira reafirmou 
o compromisso com a 
continuidade da gestão 
eficiente da Polícia Mili-
tar.

“C o m p ro m e t o - m e 
desde já a trabalhar 
com afinco no poder da 
capacitação contínua 
dos nossos policiais, 
no respeito aos direitos 
humanos e na atuação 
proativa na prevenção 
do crime, visando sem-
pre a construção de uma 
sociedade mais justa e 
segura para todos. É im-
prescindível uma união 
de esforços. Por isso a 
importância da integra-

Digulgação Gov RJ

dHC indicia trio pela execução de advogado no Centro do Rio

Fuzis e maconha apreendidos na Baixada 
tinham Rocinha como destino, diz polícia 

soB noVo comando 

•AntOnIO CARLOS
horahmunicipios@gmail.com

Bandidos ligados a disputas na  
Zona Norte do Rio são alvos de  
operação com blindado da PM

CleBeR MenDeS/agênCia o Dia

Cerimônia de posse do coronel Marcelo de Menezes como secretário de Polícia Militar

Divulgação / PRF 

A Delegacia de Homicí-
dios da Capital (DHC) in-
diciou três homens pelo 
homicídio qualificado do 
advogado Rodrigo Marinho 
Crespo, no Centro do Rio 
em 26 de fevereiro deste 
ano. 

Uma nova investigação 
foi aberta para descobrir 
se há outros envolvidos no 
crime. Testemunhas já fo-
ram intimadas para prestar 
depoimentos na delegacia.

Os indiciados são: o poli-
cial militar Leandro Macha-
do, Eduardo Sobreira Mora-
es e Cezar Daniel Mondêgo 
de Souza. Os três estão pre-
sos.

O inquérito foi enviado 

ontem (24) ao Ministério 
Público do Rio, que dará 
sequência ao caso e pode 
denunciar os trio à Justiça.

A motivação do homi-
cídio ainda é considerada 
incerta, mas a Delegacia 
de Homicídios investiga 
se ligações da vítima com 
o setor de apostas online 
podem ter relação com o 
crime.

No dia 9 de abril, poli-
ciais cumpriram mandados 
de busca e apreensão con-
tra Adilson Oliveira Couti-
nho Filho, conhecido como 
Adilsinho, atual patrono do 
Salgueiro; e outras oito pes-
soas investigadas no inqué-
rito da morte de Rodrigo.

PMS HABILITADOS 
EM LOCADORA

A Polícia Civil já obteve 
diversas informações que 
ligam os alvos que já foram 
presos a outros investiga-
dos pela DH da Capital.

No mesmo dia da opera-
ção que cumpriu diversos 
mandados de busca e apre-
ensão, o policial Vitor Hugo 
Henrichs Mello foi preso 
em flagrante porque estava 
com um carregador de uma 
munição de calibre mais 
alto que o permitido.

De acordo com a deci-
são da 3ª Vara Criminal que 
autorizou as buscas contra 
os alvos, Vitor utilizou um 
veículo alugado na locadora 

Horizonte 16, a mesma em 
que foram alugados os car-
ros usados para monitorar 
os passos de Rodrigo Mari-
nho Crespo antes do crime.

Outros dois PMs investi-
gados estavam habilitados 
a retirar veículos que foram 
alugados na locadora.

Vitor Hugo e outros dois 
PMs investigados pela DH 
trabalham no mesmo bata-
lhão de Leandro Machado, 
o 15º BPM (Duque de Ca-
xias), onde também atuou o 
ex-policial militar Rafael do 
Nascimento Dutra, o Sem 
Alma. Machado e Sem Alma 
aparecem em uma foto jun-
tos, em uma festa de aniver-
sário.

ção das atividades poli-
ciais com as instituições 
que formam o sistema 

de segurança pública e 
de justiça criminal, em 
nível municipal, estadu-

al e federal”, afirmou o 
novo secretário estadual 
de Polícia Militar.

BANDEIRAS DE 
OUTROS PAíSES

A maconha estava em 
tabletes e era adesivada 
com bandeiras de outros 
países, entre eles a Colôm-
bia. Não é a primeira vez 
que Johny Bravo tem um 
carregamento de armas 
interceptado pela polícia. 
Em outubro de 2023, a 
Polícia Federal apreendeu 
47 fuzis e munição calibre 
556, que seriam entregues 
na Favela da Rocinha, e de 
lá distribuídos para outras 
comunidades. O material 
estava em uma mansão, na 
Barra da Tijuca, na Zona 
Oeste do Rio. Na ocasião, 
três pessoas foram presas. 
De acordo com o site do 
Conselho Nacional de Jus-
tiça (CNJ) há em nome do 
traficante cinco mandados 
de prisão expedidos pelo 
Tribunal de Justiça do Rio 
de Janeiro.

TRAFICANTE VAIDOSO 
Vaidoso ao ponto de re-

ceber o apelido de Johny 
Bravo, personagem de de-
senho animado de físico 
avantajado que usa roupas 
apertadas, John Wallace 
assumiu o poder na Roci-
nha, em 2017, após a pri-

são de Rogério Avelino da 
Silva, o Rogério 157. 

Estimativa da polícia 
aponta que o chefão da 
Rocinha arrecada por mês 
cerca de R$ 12 milhões 
com a exploração de negó-
cios irregulares na comu-
nidade, incluindo o tráfico 
de drogas e a cobrança 
de pedágio a motoristas 
do transporte alternativo. 
Para comemorar a data do 
seu aniversário, em agos-
to último, Johny promo-
veu uma festa que durou 
três noites. A celebração, 
segundo moradores, con-
tou com queima de fogos, 
postagens nas redes so-
ciais, baile, distribuição de 
cervejas, e é claro, o tradi-
cional bolo.

Além do tráfico de dro-
gas, Johny Bravo também 
responde, ao lado de ou-
tros 12 chefes do tráfico, 
por envolvimento na mor-
te de Ana Cristina da Sil-
va, que estava com o filho 
de 3 anos no colo. Ela foi 
atingida por balas perdi-
das, durante confronto 
entre bandidos rivais no 
Morro de São Carlos, no 
dia 26 de agosto de 2020, 
ao usar o próprio corpo 
para proteger a criança.

que morreu na hora. Paula 
chegou a ser socorrida, mas 
foi a óbito no dia seguinte.

Outros dois envolvidos no 
crime foram presos: Cleiton 
Alves Francisco, o ‘Binho’, 
e Anderson Correia Ramos, 
o ‘Parazinho’, que são liga-
dos à facção Comando Ver-
melho. O inquérito policial 
concluiu que homicídio teria 
sido ocasionado pela proxi-
midade do político com os 
paramilitares da região. 

Em fevereiro, a Vara Cri-
minal de Queimados expe-
diu um mandado de prisão 
preventiva contra Lucas, que 
segue foragido, pelo crime 
de homicídio.

O Disque Denúncia pede 
que informações sobre a 
localização do acusado se-
jam repassadas por meio 
de: Central de atendimento: 
(021) - 2253 1177 ou 0300-
253-1177; WhatsApp Anoni-
mizado: (021) – 2253-1177 
(técnica de processamento 
de dados que remove ou 
modifica informações que 
possam identificar uma pes-
soa)

- Aplicativo: Disque De-
núncia RJ
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VIGIlâncIa sanItárIa

Anvisa discute regulamentação de cigarro eletrônico
Desde 2009, uma resolução da agência proíbe a fabricação, comercialização, importação e propaganda de dispositivos eletrônicos para fumar

A diretoria colegiada 
da Agência Nacio-
nal de Vigilância 

Sanitária (Anvisa) discutiu 
na  sexta-feira (19) a regu-
lamentação de cigarros ele-
trônicos no Brasil. A reunião 
estava prevista para a última 
quarta-feira (17), mas foi 
adiada por causa de proble-
mas técnicos e operacionais 
identificados no canal oficial 
de transmissão da agência no 
YouTube.

Desde 2009, uma resolu-
ção da agência proíbe a fa-
bricação, comercialização, 
importação e propaganda 
de dispositivos eletrônicos 
para fumar, popularmente 
conhecidos como vape. No 
ano passado, a diretoria cole-
giada aprovou, por unanimi-
dade, relatório técnico que 
indicava a necessidade de se 

•IZABELLE RODRIGUES
horahmunicipios@gmail.com

Fabricação e comercialização são proibidas no país desde 2009

Divulgação

manter a proibição dos dis-
positivos e a adoção de me-
didas adicionais para coibir 
o comércio irregular, como 
ações de fiscalização e cam-
panhas educativas.

Os dispositivos eletrôni-
cos para fumar são também 
conhecidos como cigarros 
eletrônicos, vape, pod, e-
-cigarette, e-ciggy, e-pipe, 
e-cigar e heat not burn (ta-
baco aquecido). Embora a 
comercialização no Brasil 
seja proibida, eles podem ser 
encontrados em diversos es-
tabelecimentos comerciais e 
o consumo, sobretudo entre 
os jovens, tem aumentado.

Desde 2003, quando fo-
ram criados, os equipamen-
tos passaram por diversas 
mudanças: produtos des-
cartáveis ou de uso único; 
produtos recarregáveis com 
refis líquidos (que contém, 
em sua maioria, propileno-
glicol, glicerina, nicotina e 
flavorizantes), em sistema 

aberto ou fechado; produ-
tos de tabaco aquecido, que 
possuem dispositivo eletrô-
nico onde se acopla um refil 
com tabaco; sistema pods, 
que contém sais de nicotina 
e outras substâncias diluídas 
em líquido e se assemelham 
a pen drives, entre outros.

Consulta públiCa
Em dezembro, a Anvisa 

abriu consulta pública para 
que interessados pudessem 
participar do debate sobre 
a situação de dispositivos 
eletrônicos para fumar no 
Brasil, “com argumentos 
científicos e relatos relevan-
tes relacionados ao tema”. A 
proposta de resolução colo-
cada em discussão pela agên-
cia foi a de manutenção da 
proibição já existente. A con-
sulta foi encerrada em feve-
reiro. Pouco antes do prazo 
ser encerrado, a Anvisa havia 
recebido 7.677 contribuições 
sobre o tema. 

Associação Empresarial de Campo Grande e 
Eduardo Paes discutem demandas do bairro

Macaco foge do BioParque 
e vai parar em presídio

Conselho Regional de Química implementa 
medidas contra contaminação hídrica

A iniciativa foi motivada pela contaminação que afetou a estação Imunana-laranjal da Cedae

O prefeito Eduardo Paes 
(PSD) e uma comitiva da 
Prefeitura do Rio de Janeiro 
participaram de uma reu-
nião de trabalho no bairro 
de Campo Grande, na Zona 
Oeste da cidade. O evento 
aconteceu, na quinta-feira 
(18), no salão Monte Záion, 
na Associação Empresarial 
de Campo Grande (AECG 
Rio), onde o prefeito, inte-
grantes da equipe municipal 
e da AECG Rio abordaram 
as principais demandas do 
bairro e os meios mais ade-

RePRoDução 

Recentemente, o Conse-
lho Regional de Química 
da Terceira Região (CRQ-
-III) tomou uma medida 
decisiva ao estabelecer a 
Comissão Temporária de 
Estudos sobre a Qualidade 
da Água de Abastecimen-
to. A iniciativa foi motiva-
da pela contaminação que 
afetou a estação Imunana-
-Laranjal da Cedae, onde 
o tolueno foi detectado no 
sistema de distribuição de 
água em 3 de abril, deixan-
do os municípios de Nite-
rói, São Gonçalo, Itaboraí 

e parte de Maricá, além da 
Ilha de Paquetá, de tornei-
ras secas.

Na primeira reunião da 
comissão, que ocorreu em 
11 de abril, os membros 
discutiram algumas ques-
tões, incluindo as limita-
ções das atuais estações 
de tratamento de água, a 
necessidade premente de 
investir em laboratórios e 
tecnologias de tratamento 
mais avançadas, e a impor-
tância do monitoramento 
constante dos mananciais. 
Além disso, foi discutida 

a realização de testes mais 
frequentes em amostras de 
água para garantir sua se-
gurança.

Um dos pontos de análi-
se mais detalhados durante 
o encontro foi o incidente 
na estação Imunana-La-
ranjal, que fornece água 
para aproximadamente 
2 milhões de pessoas. Os 
participantes examinaram 
as falhas que levaram à 
contaminação por tolue-
no, buscando identificar 
maneiras de evitar futuros 
problemas semelhantes.

Um macaco fugiu do 
BioParque, na Quinta da 
Boa Vista, em São Cris-
tóvão, na Zona Norte do 
Rio, e foi parar no Presí-
dio Evaristo de Moraes, 
que fica próximo ao local, 
na manhã de quinta-feira 
(18). A cena foi filmada 
por câmeras de segurança 
da penitenciária.

Na gravação, o animal 
aparece passeando livre-
mente na área externa do 
local a partir das 6h55 e 
depois no pátio, dentro do 
presídio. 

Segundo a Secretaria 
de Estado de Administra-
ção Penitenciária (Seap), 
o macaco foi encontrado 
por inspetores penais e 
capturado.

“A Seap comunicou ao 
Bioparque sobre a prisão 
do simpático evadido e 
funcionários do parque 
foram até a penitenciária 
para resgatar o fujão, que 
passa bem”, disse em nota.

Procurados sobre como 
o animal teria fugido, o 
parque ainda não respon-
deu.

desordem e ilegalidade 
persistem na Rua uruguaiana

RePRoDução 

Rua uruguaiana, no Centro do Rio 

Evento aconteceu, na sede da AECG Rio

RePRoDução 

perigo à saúde
Com aroma e sabor agra-

dáveis, os cigarros eletrôni-
cos chegaram ao mercado 
com a promessa de serem 
menos agressivos que o ci-
garro comum. Entretanto, a 
Associação Médica Brasileira 
(AMB) alerta que a maioria 
absoluta dos vapes contém 

nicotina – droga psicoati-
va responsável pela depen-
dência e que, ao ser inalada, 
chega ao cérebro entre sete e 
19 segundos, liberando subs-
tâncias químicas que trazem 
sensação imediata de prazer.

De acordo com a entidade, 
nos cigarros eletrônicos, a ni-
cotina se apresenta sob a for-

ma líquida, com forte poder 
aditivo, ao lado de solventes 
(propilenoglicol ou glicerol), 
água, flavorizantes (cerca de 
16 mil tipos), aromatizantes 
e substâncias destinadas a 
produzir um vapor mais su-
ave, para facilitar a tragada e 
a absorção pelo trato respira-
tório. 

Uma semana depois da 
desocupação dos camelôs 
da Rua Uruguaiana, no 
Centro, alguns ambulantes 
ainda vendem produtos 
falsificados em calçadas da 
via nas barracas que não 
foram legalizadas. Em uma 
fiscalização da assessora 
parlamentar Livia Bonates 
no local, foi possível flagrar 
artigos de contrabando 
como óculos escuros falsos 
no local. “É só atravessar 
a rua que já vemos outras 
barracas com produtos ile-
gais, bem próximas das le-
galizadas“, conta Lívia, que 
trabalha com o vereador 
Pedro Duarte (NOVO).

O verdadeiro polo de 
venda de óculos falsos fica, 
porém, na rua Sete de Se-

tembro, entre as ruas da 
Quitanda e Rodrigo Silva, 
onde toneladas de óculos 
são vendidas ilegalmente 
todos os dias em bancas 
móveis que chegam a ter 
três metros de comprimen-
to. Por vezes, a fachada do 
Shopping Vertical sequer 
pode ser vista de tanta mu-
amba que é vendida ali, 
nas barbas das autorida-
des. Mas, na Uruguaiana, 
o negócio ainda vem conti-
nuando, em que pese os es-
forços da Seop, que andou 
estourando alguma depósi-
tos ilegais dos ambulantes 
clandestinos no Largo de 
São Francisco.

Entre os comerciantes, 
ainda há quem compare 
com a Feira de Acari, que 

marcou uma era com ven-
da de produtos de origem 
duvidosas. Lá não teve 
meio termo. Aqui, pare-
cem ter apenas organizado, 
com as barraquinhas listra-
das em tamanho padrão – 
mais espaçadas mas ainda 
em grande número, ainda 
havendo vista grossa com 
alguns dos antigos ambu-
lantes. “Parece que acaba-
ram mesmo com a estética 
absurda de desordem mais 
evidente, que formava um 
túnel azul de tanta lona”, 
opina um empresário, que 
não quis se identificar, com 
medo dos camelôs, que 
chegaram a ameaçar atear 
fogo no Shopping Paço do 
Ouvidor, ali na esquina de 
Uruguaiana e Ouvidor.

quados para atendê-las.
Atualmente presidida por 

Samir Nehme, a gestão da 
Associação Empresarial de 
Campo Grande tem sido mar-
cada pelo compromisso com 
o desenvolvimento susten-
tável do bairro, que somente 

será viabilizado por meio de 
uma parceria entre as lideran-
ças locais e o poder público 
municipal, previamente acio-
nado pela AECG por meio 
de um ofício, no qual foram 
apresentados os principais 
gargalos de Campo Grande:

– Áreas de cultura, espor-
te e eventos: a Associação 
ressaltou que, em termos de 
estrutura, falta uma rede ho-
teleira local, um centro de 
convenções, além de equipa-
mentos culturais. No que diz 
respeito ao setor de eventos, 
Campo Grande é carente de 
feiras e eventos culturais.

– Mobilidade urbana: Me-
lhorias nas Estrada do Ia-
raquã e na região do Rio da 
Prata são necessárias, para a 
criação de um polo gastronô-
mico.
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A Prefeitura de Resen-
de, através da Diretoria 
do Cadastro Único e Pro-
grama Bolsa Família, se-
tor vinculado à Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social e Direitos Huma-
nos, em parceria com a 
Secretaria Municipal de 
Saúde, convoca benefi-
ciários do Bolsa Família 

para o cumprimento da 
1ª vigência da condicio-
nalidade de saúde, cujo 
prazo termina no dia 26 
de abril. As condiciona-
lidades são compromis-
sos que as famílias assu-
mem para permanecerem 
como beneficiários. 

O responsável familiar 
precisa comparecer a Uni-

Volta Redonda recebe da CEF o
selo Caixa Gestão sustentável

A cidade de Volta 
Redonda recebeu 
o Selo Caixa Ges-
tão Sustentável, 

se tornando a primeira do 
Sul Fluminense a conquis-
tar a premiação da Caixa 
Econômica Federal, que 
reconhece os municípios 
que aplicam as melhores 
práticas de Governança e 
Responsabilidade Socio-
ambiental (ESG) na gestão 
pública local, utilizando de 
maneira sustentável os re-
cursos e proporcionando 
aumento de bem-estar e 
qualidade de vida aos mu-
nícipes. O banco divulgará 
posteriormente a relação 
completa dos premiados.

“Além de ser a primeira 
cidade do Sul Fluminen-
se, fomos uma das três 
do estado a receber esse 
prêmio, ao lado da capi-
tal Rio de Janeiro e Iguaba 
Grande, na Região dos La-

gos. Ficamos muito felizes 
por esse reconhecimen-
to que retrata o bom uso 
do dinheiro público para 
melhorar a qualidade de 
vida da população”, come-
morou o prefeito Antonio 
Francisco Neto, que rece-
beu a notícia em primeira 
mão ontem (18). 

De acordo com a Caixa 
Econômica, o Selo Caixa 
Gestão Sustentável pro-
move benefícios para a so-
ciedade – proporcionando 
maior percepção de bem-
-estar e de qualidade de 
vida ao cidadão, através 
do incentivo aos municí-
pios de práticas susten-
táveis e governança, por 
meio da utilização respon-
sável de recursos ambien-
tais e públicos.

Condições 
diferenciadas

O prêmio também gera 
benefícios para os municí-
pios, que passam a contar 
com condições diferen-

ciadas na contratação de 
serviços e de produtos 
bancários, proporcionais 
ao nível alcançado.

E para receber o selo, os 
municípios participantes 
são avaliados por meio de 
21 indicadores, distribuí-

dos em quatro categorias: 
Ambiental, Social, Gover-
nança e Climático. Caso a 
cidade atenda aos crité-

rios exigidos, ela recebe o 
certificado Selo Caixa Ges-
tão Sustentável no nível 
alcançado.

Município é o primeiro do sul do RJ a ser premiado pela Caixa por melhores práticas de Governança e Responsabilidade socioambiental

Barra Mansa tem ação em alusão ao dia Nacional do livro Infantil

Divulgação/PMvR

sul FlumInense

•AntOnIO CARLOS
horahmunicipios@gmail.com

Volta Redonda é a primeira do sul Fluminense a conquistar a premiação da Caixa 

A Prefeitura de Qua-
tis, em parceria com o 
Centro de Referência em 
Saúde do Trabalhador 
(CEREST) Médio Paraíba 
II, vai realizar no próximo 
dia 26, na Câmara Muni-
cipal de Quatis, um even-
to em alusão à campanha 
‘Abril Verde’, mês de pre-
venção de acidentes e 
doenças relacionadas ao 
trabalho. O evento está 
marcado para acontecer 
a partir das 13h30 e con-
tará com palestras sobre 
o tema “Abril Verde: E a 
Saúde Mental dos Traba-

lhadores?”. 
A programação será 

aberta ao público e to-
talmente gratuita. De 
acordo com o Programa 
Saúde do Trabalhador 
(PST) de Quatis, da Se-
cretaria Municipal de 
Saúde (SMS), a iniciativa 
visa proporcionar deba-
tes sobre a saúde men-
tal dos trabalhadores no 
ambiente profissional 
e conscientizar sobre a 
prevenção de acidentes e 
doenças no local de tra-
balho, principal proposta 
da campanha.

Quase 300 livros foram doados à biblioteca

Divulgação/PMBM

A Biblioteca Municipal 
Professora Adelaide da 
Cunha Franco, de Barra 
Mansa, realizou, na manhã 
de ontem (18), uma ação 
de entrega de livros para 
crianças em alusão ao Dia 

Nacional do Livro Infan-
til. O dia 18 de abril foi 
escolhido por ser data de 
nascimento de Monteiro 
Lobato, o primeiro escritor 
infantil brasileiro. A equi-
pe se dividiu e realizou 

Resende convoca beneficiários 
do programa Bolsa Família 

o responsável precisa comparecer a uma usF

Divulgação/PMR

Quatis vai promover Abril Verde

dade de Saúde da Família 
de referência do bairro 
em que mora, levando 
as crianças menores de 7 
anos e sua caderneta de 
vacina, que precisa estar 
atualizada. Mulheres dos 
14 aos 44 anos também 
precisam comparecer 
para a pesagem.  

As crianças serão pesa-
das, medidas e examina-
das, conforme calendário 
do Ministério da Saúde. 
Já as gestantes devem 
participar do pré-natal 
e ir às consultas. Os ma-
pas de acompanhamento 
do público perfil desta 
vigência já estão dispo-
níveis nas unidades de 
saúde 

Para as famílias bene-
ficiárias, as condiciona-

lidades são responsabi-
lidades relacionadas ao 
cumprimento de ações 
nas áreas de saúde e edu-
cação, a fim de melhorar 
as condições de desen-
volvimento da família, 
principalmente das crian-
ças e dos adolescentes. 

Além da área de saúde, 
existe a condicionalidade 
na área de educação para 
as crianças e adolescen-
tes que devem frequentar 
a escola e ter frequência 
escolar mensal mínima 
de acordo com a idade: 
beneficiários de 4 e 5 
anos de idade - frequên-
cia escolar mensal míni-
ma de 60%; beneficiários 
de 6 a 18 anos incomple-
tos - frequência escolar 
de 75%.

entregas em três pontos 
distintos da cidade, sendo 
eles a Praça da Matriz, no 
Centro, o terminal rodo-
viário da Beira Rio e a rua 
próxima ao Palácio Barão 
de Guapy, no Centro, em 
frente à Câmara Municipal. 
Ao todo foram distribuídos 
290 livros.

De acordo com a geren-
te de Bibliotecas e Forma-
ção da Fundação Cultura, 
Graziela Lorena, incentivar 
a leitura das crianças por 
meio de ações como essa 
é de extrema importância 
para o desenvolvimento 
delas.

“Iniciamos na segunda-
-feira distribuindo livros 
infantis em nosso ‘Pegue 
e Leve’, localizado na área 
externa do palácio, e re-
cebemos visitas de várias 
escolas por conta do Dia 
Nacional do Livro Infantil. 

Recebemos diversos alu-
nos dos ensinos médio e 
fundamental e realizamos 
vários sorteios, para incen-
tivar o hábito de leitura. 
Além disso, levamos nossa 
ação para alguns pontos da 
cidade, porém de forma rá-
pida e minimizada por con-
ta da chuva”, frisou.

Doação de livros
O presidente da Funda-

ção Cultura, Marcelo Bra-
vo, falou sobre a impor-
tância dessa ação. “Doar 
livros nesta data é muito 
benéfico porque ajuda a 
promover a leitura desde 
cedo, incentivando o há-
bito de ler entre as crian-
ças. Além disso, amplia o 
acesso a livros e contribui 
para a formação de novos 
leitores, enriquecendo seu 
mundo imaginativo e edu-
cacional”, ressaltou Bravo.

itatiaia sedia seminário de investimentos
O prefeito Irineu No-
gueira participou na 
última segunda-feira 
(15), no Hotel Titanic, 
em Penedo, da aber-
tura do Seminário de 
Investimentos da AE-
PREMERJ (Associação 
das Entidades de Pre-
vidência Municipais e 
do Estado do Rio de 
Janeiro). O evento, que 
aconteceu nos dias 15 
e 16 de abril, reuniu 
representantes do seg-
mento de RPPS (Regi-
mes Próprios de Pre-
vidência Privada), de 
diversos municípios 
fluminenses, e vai ter 
como tema “Perspecti-
vas dos Investimentos 
e os impactos das Elei-
ções Municipais”.
A instituição, que é 
presidida pela diretora 
presidente do IPREVI 
(Instituto de Previ-
dência dos Servidores 
Públicos do Munícipio 
de Itatiaia), Alessandra 
Marques, tem como 
objetivo manter de 
forma permanente o 
debate sobre a susten-
tabilidade dos Regimes 
Próprios, contribuindo 
para a expansão e for-

talecimento dos RPPS 
do Estado do Rio de 
Janeiro, capacitando e 
norteando os gestores 
destes órgãos, com a 
promoção de inter-
câmbio administrativo 
e técnico, favorecen-
do a disseminação da 
prática de cooperação 
entre os seus integran-
tes.
“Buscamos difundir e 
assessorar a criação 
e estruturação dos 
Regimes Próprios de 
Previdência Social, 
promovendo a defesa 
de seus interesses pe-
rante aos Poderes Pú-
blicos, prestadores de 
serviços, e ao público 
em geral. Neste con-
texto, é interessante 
organizar e promover 
eventos que propi-
ciem a oportunidade 
do debate sobre temas 
relacionados aos inte-
resses previdenciários, 
focando, sobretudo, 
no aprimoramento da 
gestão qualificada e 
transparente dos Regi-
mes Próprios de Previ-
dência Privada do Esta-
do do Rio de Janeiro”, 
explicou Alessandra.
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Ingredientes

Modo de preparo

SORVETE AMERICANO

6 colheres (sopa) de acho-
colatado/6 colheres (sopa) 
de leite/4 ovos/1 lata de lei-
te condensado/1 e 1/2 litro 
de leite/8 colheres (sopa) de 
açúcar
1 lata de creme de leite sem 
soro.

Misture bem o achocolatado 
juntamente com as 6 colhe-
res de leite/Coloque em uma 
forma de buraco e leve ao 
congelador.
1º CREME:

Em uma panela coloca as ge-
mas, o leite condensado e o 
leite.
Leve tudo ao fogo para en-
grossar.
Deixe esfriar e bate no liqui-
dificador.
2º CREME:

Numa vasilha bata as claras 
em neve e o açúcar até obter 
consistência de suspiro.
Misture o creme de leite e 
mexa devagar para não per-
der o suspiro.
Misture os dois cremes e co-
loque na forma.
Leve novamente ao congela-
dor por volta de 6 horas.

2 cebolas em fatias grossas/2 
pimentões verdes/3 verme-
lhos e cinco amarelos/5 toma-
tes sem sementes/4 dentes 
de alho/2 colheres de sopa 
rasa de páprica picante/2 kg 
de posta branca cortadas em 
cubos e cozidas em agua e 
temperos básicos/1 kg de lin-
guiça fininha cortada em três 
partes cada gomo/4 batatas 
grandes pré fritas em palitos 
grandes/Folhas de louro, sal 
e pimenta a gosto.

Ingredientes

Modo de preparo

Cozinhe a cebola o alho os 
tomates a páprica e os pi-
mentões em aproximada-
mente 1/2 litro de água e sal 
até amolecer os pimentões.
Bata tudo no liquidificador, 
volte a panela acrescente a 
carne já cozida e ferva em 
fogo baixo.
Leve a linguiça ao fogo em 
uma panela com meia xíca-
ra de água e deixe ferver até 
secar água e a linguiça, fritar 
em sua própria gordura.
Incorpore a carne que está 
no fogo.
Acrescente as folhas de louro 
o sal e a pimenta e as batatas 
pré fritas.
Deixe ferver bem, sirva com 
arroz branco e farofa.

CARNE DE CHEIRO

DANONINHO CASEIRO

1 lata de leite condensado
2 caixas de creme de leite/200 
g de iogurte natural
1 pacote de suco em pó, sabor 
morango.

Ingredientes

Modo de preparo

Em um liquidificador, bata to-
dos os ingrediente até obter 
uma consistência cremosa.
Dispense a mistura em um re-
cipiente e leve à geladeira até 
que esteja firme.

Yasmin Brunet reúne ex-BBBs em festa ‘secreta’ e surge arrasadora 
ao deixar à mostra sutiã e hot pants em look transparente
divulgação/instagram

Yasmin Brunet promo-
veu uma festa para reu-
nir ex-participantes do 
‘BBB’. A modelo arrasou 
em um look transparente 
deixando à mostra a bar-
riga seca e a lingerie

Yasmin Brunet arrasou 
mais uma vez no look ao 
promover uma “festa se-
creta” pós-”BBB 24”, no 
Espaço Barra, na Barra 
da tijuca, Zona oeste do 
rio de Janeiro. além da 
modelo, vários ex-parti-
cipantes desta edição e 
outros famosos se diverti-
ram na confraternização. 
Entre eles, rodriguinho e 
nizam, dupla que chegou 
a atacar Yasmin com crí-
ticas ao seu corpo durante 
o confinamento - o exe-
cutivo, aliás, disse ter se 
desculpado com a filha de 
luiza Brunet.

no encontro organiza-
do em cima da hora e que 
varou a madrugada não 

faltaram boas comidas 
(massas, churros, outros 
doces e opções veganas), 
bebidas (como espuman-
tes, sucos e energéticos) e 
música (do rap ao funk). 
Campeão do “BBB 24” e 
já com planos para os qua-
se r$ 3 milhões que em-
bolsou, davi não esteve 
na confraternização que 
reuniu Wanessa Camargo, 
lucas “Buda”, leidy Elin, 
Pitel e raquele entre ou-
tros.

Yasmin Brunet 
apostou em 

transparência 
para festa 

com ex-BBBs
a funkeira Pocah foi 

outra famosa a passar pela 
festa organizada por Yas-
min, que na semana passa-
da já havia se encontrado 
com alguns “brothers” em 
jantar. A influencer Vanes-
sa lopes , que desistiu do 
reality poucos dias após 

entrar na casa mais vigia-
da do Brasil, também este-
ve no encontro e apostou 
em um look recortado com 
fenda no limite.

E se o assunto é look, 
a modelo apontada como 
affair de Mia Carvalho va-
leu aquela máxima de “se 
não for para arrasar, nem 
saio de casa”. 13ª coloca-
da no “BBB 24”, Yasmin 
escolheu um vestido pre-
to com transparência que 
deixou à mostra o sutiã e o 
hot pants e trazia na parte 
superior uma leve estam-
pa, exibindo ainda a barri-
ga sequinha.

Em relação ao possí-
vel relacionamento com 
a cantora e influencer, a 
ex-mulher de gabriel me-
dina confirmou que no 
passado elas já ficaram. 
“não é um relacionamen-
to (...). somos amigas”, 
cravou Yasmin, cujo currí-
culo amoroso inclui ainda 
Kayky Brito.
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Bruna Biancardi exibe corpão sarado em praia na Bahia 
e barriga sequinha, 6 meses após parto, rouba a cena

divulgação/instagram

Daniel Alves é flagrado com Joana Sanz em passeio 23 dias após ser solto 
Quase um mês após con-

seguir a liberdade provisó-
ria e deixar o presídio onde 
estava confinado por ter 
sido condenado por estupro, 
Daniel Alves foi flagrado 
andando de mãos dadas com 
a sua mulher, Joana Sanz

Daniel Alves foi flagra-
do fazendo um passeio com 
sua mulher, Joana sanz, em 
Barcelona, 23 dias depois 
do jogador de futebol con-
denado por estupro conse-
guir liberdade provisória e 
deixar o presídio Brians 2, 
onde estava confinado. Um 
fotógrafo conseguiu cap-
turar o momento em que o 
casal anda pelas ruas da ci-
dade.

o registro em questão foi 
publicado na versão impres-
sa do jornal “diez minu-
tos”. segundo o periódico, 
o atleta e a modelo foram às 
compras e, em seguida, co-
meram em um restaurante 
no centro da cidade. O flagra 

mostra que eles andavam de 
forma bastante apaixonada, 
enquanto conversavam.

Essa foi a primeira vez 
que o casal foi visto junto 
publicamente desde que o 
brasileiro foi solto.

Joana sanz e 
Daniel alves 

postam foto De 
mãos DaDas

antes disso, o único vis-
lumbre que tivemos que 
confirmou que a dupla se-
guia junta foi uma foto 
postada pela espanhola nos 
stories do seu perfil no Ins-
tagram. a imagem em ques-
tão, no entanto, só mostra-
va as mãos do casal, sem 
revelar o rosto de nenhum 
dos dois. Eles só foram re-
conhecidos por conta das 
tatuagens de alves.

daniel alves pediu para 
Joana sanz postar foto com 
ele?

mas, é possível que a pu-
blicação não tenha sido fei-

ta de forma orgânica, par-
tindo da vontade de sanz de 
compartilhar seu amor pelo 
ex-presidiário publicamen-
te. o portal espanhol “20 
minutos” revelou que alves 
pediu para sua companheira 
manifestar publicamente o 
seu apoio a ele, depois que 
ele obteve a sua liberdade 
provisória.

daniel alves foi conde-
nado a 4 anos e 6 meses de 
prisão após o tribunal de 
Barcelona o declarar cul-
pado de ter estuprado uma 
mulher na boate sutton, em 
Barcelona, em dezembro de 
2022. após 14 meses em 
confinamento, desde que 
foi preso em 23 de janeiro 
de 2023, o jogador pagou 
uma fiança de 1 milhão de 
euros (aproximadamente 
r$ 5,4 milhões na cotação 
atual) para permanecer em 
liberdade até que os recur-
sos da sua condenação se-
jam julgados em 2ª instân-
cia.

divulgação

Viajando para a Bahia ao 
lado de pessoa íntimas, Bru-
na Biancardi surgiu em no-
vas fotos de biquíni curtindo 
muito as praias do estado, e 
encantou fãs com registro

Bruna Biancardi , ex-
-namorada de neymar , tem 
enfrentado rumores de recon-
ciliação com o jogador após 
uma interação pública e atitu-
de tomada nas redes sociais. 
Embora os rumores corram 
soltos na internet, a modelo 
resolveu tirar alguns dias de 
folga na Bahia, onde sequer 
comenta sobre o jogador.

viajando juntinha com a 
filha Mavie, que encantou a 
internet ao surgir em um bi-
quíni de crochê, Bruna Bian-
cardi também atualizou suas 
redes sociais com novas fotos 
usando pouca roupa em um 
dia de praia muito proveito-
so.

usando um biquíni rosa 
avermelhado, a ex-namorada 
de neymar exibiu seu corpo 
e seios fartos, já mostrados 
nos stories, em poses despre-
tensiosas na areia. a modelo 
ainda se banhou em uma du-
cha natural, destacando uma 
barriga sequinha apenas 6 
meses após o parto da filha.

na legenda, Bruna Bian-
cardi escreveu, destacando 
seu aniversário que aconte-

Famosos

ceu no início desta semana: 
“Pronta pra começar um novo 
ciclo”. Já nos comentários, fa-
mosos e amigos se derreteram 
pelos registros, a enchendo de 
elogios. veja as fotos na gale-
ria!

Bruna BiancarDi 
tenta manter a 

Discrição em sua 
viDa pessoal

discreta, Bruna Biancardi 
não gosta de ser o centro dos 
holofotes em sua vida pessoal, 
e deixou isso bem claro depois 
que a imprensa vazou uma ci-
rurgia feita por Mavie, filha da 
modelo e neymar, para remo-
ver o ‘freio da língua’.

depois do procedimento vir 
à tona, a influenciadora con-
firmou nas redes sociais, mas 
acabou desabafando sobre a 
espetacularização da sua vida 
pessoal, por causa do relaciona-
mento com neymar. Bruna, em 
um desabafo, revelou que gos-
taria de manter a vida privada.

“Prefiro manter a minha 
vida pessoal entre as pessoas 
que são da minha vida pessoal. 
Não contem comigo para ficar 
aqui sempre metida em polê-
micas, falando de um assunto 
e de outro pra saciar a curio-
sidade alheia. tenho zero pa-
ciência com isso e me importo 
zero com o que pensam”, dis-
parou.
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IngredientesIngredientes

Pão de Queijo da Ana 
Maria Braga

Pão de Queijo da Ana 
Maria Braga

1 xícara (chá) de óleo/1 xí-
cara (chá) de água/1 xíca-
ra (chá) de leite/2 colheres 
(sopa) de sal/1 kg de polvi-
lho doce
3 a 4 ovos/300g de queijo 
minas padrão ralado no ralo 
fino (3 xícaras de chá)/100g 
de queijo parmesão ralado 
no ralo fino (1 ½ xícara de 
chá)

Modo de preparoModo de preparo

Numa panela, coloque 1 
xícara (chá) de óleo, 1 xí-
cara (chá) de água, 1 xícara 
(chá) de leite e 2 colheres 
(sopa) de sal. Aqueça em 
fogo médio até ferver.
Em uma tigela, coloque 1 kg 
de polvilho doce, abra um 
buraco no meio do polvilho 
e despeje a mistura de leite 
fervente. Com uma colher, 
misture rapidamente o leite 
quente no polvilho até es-
caldar completamente.
Vá adicionando de 3 a 4 
ovos e misture. Junte 300 
g de queijo minas padrão e 
100 g de queijo parmesão 
ralados no ralo fino, e vá 
misturando até incorporar 
todos os ingredientes e a 
massa ficar lisa.
Com uma colher, pegue 
pequenas porções de mas-
sa, faça bolinhas e coloque 
numa assadeira.
Leve para assar em forno 
médio pré-aquecido a 200° 
C por cerca de 30 minutos 
ou até dourar. Retire do for-
no e sirva em seguida.

IngredientesIngredientes

Modo de preparoModo de preparo

Batata com mel e 
alecrim

Batata com mel e 
alecrim

1kg de batata asterix/1kg 
de sal grosso/100g de pi-
menta do reino em grão/ale-
crim a gosto/200g de bacon 
fatiado/200ml de mostarda 
dijon/150ml de mel

Coloque uma panela com 
água para ferver. Quando 
entrar em ponto de ebu-
lição, coloque as batatas 
para cozinhar por aproxi-
madamente 15 minutos até 
que comecem a ficar ma-
cias. Escorra e coloque-as 
no forno a 160 graus pré-
-aquecido por aproximada-
mente 20 minutos, até que 
estejam bem macias e com 
a casca durinha.
Tire as batatas do forno, 
espere esfriar até que elas 
fiquem firmes e quebre-as 
com a mão de maneira rústi-
ca do tamanho que preferir. 
Frite em óleo a 180 graus 
até que fiquem douradas.
Bata no liquidificador o sal 
grosso e a pimenta do reino 
até virar pó e salpique nas 
batat
Para o molho, misture a 
mostarda dijon com o mel 
e adicione sal temperado a 
gosto. Para finalizar, colo-
que as batatas fritas no re-
cipiente desejado. Por cima, 
coloque o molho, o bacon 
frito e finalize com o alecrim.

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
PREFEITURA MUNICIPAL DE BELFORD ROXO

CONSTRUINDO UM NOVO TEMPO

SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO

PORTARIA N.º 1612/SEMAD/2024 DE 24 DE ABRIL 
DE 2024
Exonerar, a contar desta data, com fundamento do 
disposto no inciso V, do art. 87, da Lei Orgânica Mu-
nicipal, os servidores abaixo, do cargo em comissão 
de Assessor Especial de Serviço, Símbolo DAS-8, na 
Secretaria Municipal de Educação.
WESLEY DOS SANTOS PEREIRA 
JOSE CARLOS DA SILVA

PORTARIA N.º 1613/SEMAD/2024 DE 24 DE ABRIL 
DE 2024
Nomear, a contar desta data, com fundamento do 
disposto no inciso V, do art. 87, da Lei Orgânica Muni-
cipal, os servidores abaixo, para exercer o cargo em 
comissão de Assessor Especial de Serviço, Símbolo 
DAS-8, na Secretaria Municipal de Educação.
KETLEN FRANCILINO MONILHA
ALEX DO NASCIMENTO ALVES DA SILVA

PORTARIA N.º 1614/SEMAD/2024 DE 24 DE ABRIL 
DE 2024
Nomear, a contar desta data, com fundamento do dis-
posto no inciso V, do art. 87, da Lei Orgânica Munici-
pal, IGOR DA SILVA SILVEIRA, para exercer o cargo 
em comissão de Diretor de Departamento de Ações 
Estratégicas, Símbolo DAS-3, na Secretaria Municipal 
de Educação.

PORTARIA N.º 1615/SEMAD/2024 DE 24 DE ABRIL 
DE 2024
Nomear, a contar desta data, com fundamento do dis-
posto no inciso V, do art. 87, da Lei Orgânica Munici-
pal, MARIA EDNA SANTOS DA SILVA, para exercer 
o cargo em comissão de Assessor de Manutenção 
Escolar, Símbolo DAS-4, na Secretaria Municipal 
de Educação.

PORTARIA N.º 1616/SEMAD/2024 DE 24 DE ABRIL 
DE 2024
Nomear, a contar desta data, com fundamento do dis-
posto no inciso V, do art. 87, da Lei Orgânica Munici-
pal, DÉBORA TOMAZ DE OLIVEIRA, para exercer o 
cargo em comissão de Assessor Especial do Setor de 
Recursos Humanos, Símbolo DAS-4, na Secretaria 
Municipal de Educação.

PORTARIA N.º 1617/SEMAD/2024 DE 24 DE ABRIL 
DE 2024
Nomear, a contar desta data, com fundamento do 
disposto no inciso V, do art. 87, da Lei Orgânica Mu-
nicipal, JOSE CARLOS DA SILVA, para exercer o 
cargo em comissão de Supervisor da Administração 
da Unidade de Atenção Primária à Saúde, na USF 
de Parque Esperança, Símbolo DAS-4, na Secretaria 
Municipal de Saúde.

PORTARIA N.º 1618/SEMAD/2024 DE 24 DE ABRIL 
DE 2024
Nomear, a contar desta data, com fundamento do 
disposto no inciso V, do art. 87, da Lei Orgânica Mu-
nicipal, FABRICIA GONÇALVES DOS SANTOS, para 
exercer o cargo em comissão de Supervisor da Admi-
nistração da Unidade de Atenção Primária à Saúde, 
na USF Jacira Pinto Leal, Símbolo DAS-4, na Secre-
taria Municipal de Saúde.

JOSEFA GOMES DO NASCIMENTO
Secretária Municipal de Administração

Matrícula nº 82/47.649

SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE
 
PORTARIA N° 085/SEMUS/2024, DE 24 DE ABRIL 
DE 2024.
Dispõe sobre cancelamento de contrato de pessoal 
por prazo determinado da Secretaria Municipal de 
Saúde.
O Secretário de Saúde do Município de Belford Roxo 
no Estado do Rio de Janeiro, no uso de suas atribui-
ções legais.

RESOLVE:

Art. 1º - O cancelamento de contrato administrativo 
por prazo determinado dos servidores com as matrí-
culas abaixo relacionadas no anexo I, com fulcro nos 
incisos III e VIII do Art. 12 da Lei Nº 1.549 de 06 de 
abril de 2017, publicada em 07 de abril de 2017.

MATRÍCULA A CONTAR DE

25/128289 24/04/2024

25/130091 24/04/2024

Art. 2º - Esta Portaria entra em vigor na data de sua 
publicação.

CHRISTIAN VIEIRA DA SILVA
Secretário Municipal de Saúde

PORTARIA N° 086/SEMUS/2024, DE 24 DE ABRIL 
DE 2024.
O SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE, usando 
suas atribuições que lhe confere a legislação em 
vigor,

RESOLVE
Art. 1° Excluir da PORTARIA N°079/SEMUS/2024, 
de 15 de Abril de 2024, publicada em 16 de Abril de 
2024, a seguinte matrícula: 25/130416.

Art. 2° - Esta Portaria entra em vigor na data de sua 
publicação.

CHRISTIAN VIEIRA DA SILVA
Secretário Municipal de Saúde

SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO

ERRATA:
 NA PORTARIA Nº 49/SEMED/2024 DE 16 DE 
ABRIL DE 2024, publicada em 17/04/2024 
Onde se lê: A CONTAR DO DIA 15/04/2023
Leia-se: A CONTAR DO DIA 15/04/2024

DENIS DE SOUZA MACEDO
Secretário Municipal de Educação

Câmara Municipal de Nova Iguaçu
ESTADO DO RIO DE JANEIRO

ATOS OFICIAIS
Termo Aditivo de Objeto e de Valor do Contrato nº 

004/2023 de prestação de serviços de publicação dos 
atos oficiais da CMNI no total de 1.187 (mil, cento e 

oitenta e sete) centímetros de coluna. 

Termo Aditivo de Valor e de Objeto nº: 007/2024.
Processo nº: 257/2024.
Objeto: Contrato de prestação de serviços de publicação dos 
atos oficiais da CMNI no total de 1.187 (mil, cento e oitenta e 
sete) centímetros de coluna. 
Contratada: EDITORA JORNAL HORA H LTDA. – ME.
Início e Término: mesmo período do Contrato nº 004/2023.
Objeto: acréscimo de 1.187 (mil, cento e oitenta e sete) 
centímetros de coluna.
Valor do Termo: R$ 8.906,02 (oito mil, novecentos e seis 
reais e dois centavos).
Dotação: 3.3.90.39.00.00.00 – Outros Serviços de Terceiros 
– Pessoa Jurídica.
Empenho nº: 129/2024-01
Assinatura do Termo: 24/04/2024.

Nova Iguaçu, 24 de abril de 2024.

EDUARDO REINA GOMES DE OLIVEIRA
Presidente

SUDOKU
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1 Preencha os 
espaços em branco 

com algarismos de 1 
a 9, de modo que cada 
número apareça apenas 
uma vez na linha.

2 O mesmo deve 
acontecer em cada 

coluna. Nenhum número 
pode ser repetido, e todos 
os números de 1 a 9 se 
encontram presentes.

Exemplo

3 Nos quadrados 
menores (3x3), 

a regra é a mesma: 
aparecem números de 1 a 
9, mas nenhum se repete.

B

A

B

A
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@marcelosantostatuador
(21) 96476-5514
Tattoos Cabeça

Rua Adelina Pandine, 218-Corumbá-Nova Iguaçu 

Agende seu Horário!!! 

CIRURGIA DE 
CATARATA 

(21) 2658-2699

A PREÇO POPULAR 

AV. GOVERNADOR AMARAL PEIXOTO, 427 
LOJA 125, NOVA IGUAÇU (GALERIA VEPLAN)
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